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Да здравствует ленинская политика мирного сосущество
вания различных общественных систем— генеральная линия 
внешней политики Советского Союза, политика сохранения 
и упрочения мира, развития экономических и культурных свя
зей со всеми странами!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1956 года).

Заявление о переговорах Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева с Премьер- 

Министром Соединенного Королевства сэром Антони Иденом

4

С 18 по 27 апреля 1956 года Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булгайин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев находи
лись в Соединенном Королевстве по приглашения) Правительства Ее Величества. 
Во время их пребывания они имели ряд бесед с Премьер-Министром Соединенного 
Королевства сэром Антони Иденом, Лордом Хранителем Печати г-ном Р. 0. Батлером, 
Министром Иностранных Дел г-ном Селвином Ллойдом и другими членами Прави
тельства Ее Величества как по вопросу о еоветсво-английских отношениях, так и 
по вопросам международной обстановки в целом. Эти переговоры проводились обеими 
сторонами в духе откровенности и реализма. Было затронуто большинство между
народных вопросов, имеющих актуальное значение, и имел место полный и полез
ный обмен мнениями.

Представители Советского Союза и Соединенного Королевства признали, что 
укрепление советско-английских отношений в политической области, в области тор
говли, науки, культуры и в других областях отвечает интересам народов обеих 
стран. Они убеждены также в том, что это будет способствовать упрочению всеоб
щего мира и безопасности.

Они выразили решимость своих Правительств содействовать дальнейшему 
уменьшению международной напряженности. Имея в виду существующее в настоя
щее время положение, когда между государствами нет необходимого доверия, они 
выразили свою решимость всемерно содействовать укреплению взаимного доверия 
и улучшению отношений между государствами. Они признают, что одним из важ- 

/Нейших средств укрепления международного доверия являются личные контакты 
руководящих деятелей, что принесло свои положительные результаты.

Обе страны в отношениях между собой, а также в своих отношениях с други
ми государствами будут руководствоваться принципами Организации Объединенных 
Наций. Они убеждены в том, что основой для дружественного сотрудничества и 
мирного сосуществования всех государств, независимо от их общественных систем, 
являются уважение национальной независимости и суверенитета, территориальная 
целостность и невмешательство во внутренние дела друг друга.

Они сделают все от них зависящее для того, чтобы положить конец гонке 
вооружений-во всех частях мира и тем самым освободить народы от угрозы новой 
войны.

Представители обеих стран придают особое значение вопросу обеспечения без
опасности в Европе, отдавая себе отчет в том, что мир и безопасность в Европе 
имеют решающее значение для поддержания всеобщего мира. Однако договорен
ность о средствах осуществления этой цели не была достигнута.

Что касается других неразрешенных международных проблем, в том числе 
относящихся к Европе и Азии, по которым состоялся обмен мнениями, то обе сто
роны будут стремиться содействовать разрешению их в интересах упрочения всеоб
щего мира.

Представители Советского Союза и Соединенного Королевства пришли в 
следующим заключениям по отдельным обсуждавшимся ими проблемам.

БЛИЖНИЙ И СРЕДНИЙ ВОСТОК
Советский Союз и Соединенное Королевство имеют твердое намерение сделать 

ео своей стороны все возможное, чтобы содействовать поддержанию мира и безопас- 
у Щ ности на Ближнем и Среднем Востоке. С этой целью они будут оказывать необхо- 

т 1 т  димую поддержку Организации Объединенных Наций в ее усилиях по укреплению 
мира в районе Палестины и выполнению соответствующих решений Совета Безопас
ности.

Правительства двух стран считают, что в ближайшем будущем должны быть 
предприняты с этой целью эффективные меры в соответствии с национальными 
чаяниями заинтересованных народов, необходимостью обеспечения их независимости 
и в полном соответствии с принципами, выраженными в Уставе Организации Объ
единенных Наций.

Правительства двух стран призывают заинтересованные государства предпри
нять меры для предотвращения обострения напряженности в районе демаркацион
ной линии, установленной, согласно соответствующему соглашению о перемирии, 
между Израилем и арабскими государствами.

Они будут также поддерживать Организацию Объединенных Наций в инициа
тиве, направленной на обеспечение мирного урегулирования спорных вопросов меж
ду арабскими государствами и Израилем на взаимоприемлемой основе.

Они признают значение проблемы беженцев и будут соответственно поддержи
вать действия Организации Объединенных Наций, направленные на улучшение их 
тяжелого положения.

Правительства двух стран выражают твердую надежду, что другие государства 
также сделают все возможное, чтобы помочь Организации Объединенных Наций в 
достижении мирного разрешения спорных вопросов между арабскими государствами 
и Израилем и укреплении мира и безопасности на Ближнем и Среднем Востоке.

ПРОБЛЕМА РАЗОРУЖЕНИЯ
В  ходе обмена мнениями была подвергнута обсуждению проблема разоружения. 

Представители обеих стран рассмотрели положение, достигнутое в ходе обсуждения 
этой проблемы в Организации Объединенных Наций, и предложения, внесенные за
интересованными державами. Было достигнуто соглашение, что решение этой про
блемы имело бы исключительно важное значение для поддержания всеобщего мира.

Правительство Советского Союза и Правительство Соединенного Королевства 
придают большое значение заключению соответствующего международного соглаше
ния по этой проблеме. Такое соглашение способствовало бы уменьшению междуна
родной напряженности, увеличению доверия между государствами и облегчению бре
мени военных расходов.

Оба Правительства согласились о том, что избавление человечества от угрозы 
ядерной войны является исключительно важной задачей. Окончательное запреще
ние ядерного оружия и направление ядерной энергии исключительно на мирные 
нужды остается их общей целью, и они продолжат усилия для ее достижения.

Правительства Советского Союза и Соединенного Королевства признают необ
ходимость достижения соглашения о том, чтобы незамедлительно были предприняты 
практические шаги с целью существенного сокращения под надлежащим междуна
родным контролем вооруженных сил государств с соответствующим сокращением 
вооружений и, прежде всего, совращения вооруженных сил и вооружений пяти ве
ликих держав.

Правительства обеих стран продолжат усилия, чтобы содействовать достиже
нию в Организации Объединенных Наций и Подкомитете по разоружению необхо
димой договоренности по этому вопросу между заинтересованными государствами.

РАЗВИТИЕ СОВЕТСКО-БРИТАНСКИХ ТОРГОВЫХ
ОТНОШЕНИЙ

Были рассмотрены также вопросы, относящиеся в дальнейшему развитию тор
говли между СССР и Соединенным Королевством.

Представители обеих стран согласились относительно того, что развитие тор
говли между СССР и Соединенным Королевством могло бы внести большой вклад в 
дело создания более тесных отношений между обеими странами. Это способствовало 
бы более рациональному использованию производственных возможностей той и дру
гой страны и стимулировало бы торговлю между Востоком и Западом.

В ходе обсуждений советские представители заявили, что Советское Прави
тельство готово значительно расширить торговлю с Соединенным Королевством. 
Британские представители также заявили о своем желании расширить эту торговлю.

Советские представители заявили, что, при отсутствии ограничений и дискри
минации в торговле, Советский Союз мог бы в течение ближайших пяти лет, с 
1956 года по 1960 год, увеличить закупки в Соединенном Королевстве до суммы 
приблизительно в 9—11 млрд, рублей, т. е. до суммы 800—1.000 млн. фунтов 
стерлингов, включая размещение заказов на различное оборудование и суда на сум
му порядка 4— 5 млрд, рублей и закупку широкого п̂еречня промышленных и 
сырьевых товаров на сумму порядка 5— 6 млрд, рублей. Представителям Соединен
ного Королевства был передан подробный список машин, оборудования и судов, 
которые могли бы быть заказаны в Соединенном Королевстве советскими органи
зациями.

Представители Соединенного Королевства отметили, что часть товаров, вклю
ченных в этот список, подпадает под действие существующего стратегического 
контроля. Вместе с тем значительная часть товаров и сырьевых материалов из 
указанного списка свободна от ограничений и имеются соответствующие возможно
сти для увеличения торговли.

Представители Советского Правительства отметили, что намечаемое увеличение 
советских заказов в Соединенном Королевстве на машины, оборудование и суда, так 
же как увеличение закупов сырьевых и промышленных товаров, вызовет необхо
димость для Советского Союза увеличить выручку в фунтах стерлингов посредством 
соответствующего увеличения экспорта из СССР, а представители Соединенного 
Королевства отметили, что британский рынок открыт для широкого круга товаров 
советского экспорта.

Представители обоих Правительств согласились в свете вышеизложенных сооб
ражений, что вышеуказанный список подлежит дальнейшему изучению британ
ской стороной с помощью советских технических экспертов.

Они также согласились в отношении дальнейшего изучения вопроса об обмене 
потребительскими товарами и об облегчении контактов между покупателями и 
продавцами.

КУЛЬТУРНЫЕ И ДРУГИЕ СВЯЗИ
Представители Советского Союза и Соединенного Королевства также обсудили 

проблему развития культурных и других связей. Они приняли Совместное Заявле
ние по этому вопросу, которое публикуется отдельно в качестве приложения.

Председатель С овета М и н и стр о в  СССР 

Н . А . Б У Л Г А Н И Н

Лондон, 26 апреля 1956 года.

П ре м ье р -М и ни стр  

С оединенного Королевства 

А н то н и  И ДЕН

П Р И Л  О Ж Е Н И Е

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ РУКОВОДИТЕЛЯМИ 
СССР И ВЕЛИКОБРИТАНИИ

ЛОНДОН, 2 5  апреля. (С п ец . ко р р . Т А С С ). Сегодня здесь опубликовано согласо
ванное между двумя сторонами коммюнике о завершении переговоров Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина и Члена Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева с Премьер-Министром Великобритании А. Иденом и другими 
английскими руководителями.

Коммюнике гласит:
«Сегодня во второй половине дня закончилась заключительная стадия англо

советских переговоров.
О результатах будет объявлено завтра вечером после возвращения советских 

руководителей из поездки в Шотландию»,

Пребывание Н. А. Булганина
и Н. С. Хрущева в Англии

ЛОНДОН, 2 5  апреля. (С пец . ко р р .
Т А С С ). Сегодняшний, восьмой день пребы
вания Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Члена Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. С. Хруще
ва в Англии начался с новой встречи меж
ду руководителями Советского Союза и Ве
ликобритании в резиденции Премьер-Ми
нистра сэра Антони Идена на Даунинг 
стрит, 10. Встреча продолжалась е 10 ча
сов 30 минут до 12 часов 30 минут по 
местному времени. По окончании встречи 
было объявлено, что переговоры на Дау
нинг стрит возобновятся сегодня в 16 ча
сов.

ЛОНДОН, 2.5 апреля. (С п ец . ко р р .
Т А С С ). Сегодня’ Министр Иностранных Дел 
Великобритании С-елвин Ллойд дал завтрак 
в своей резиденции в честь И. А. Булга
нина и Н. С. Хрущева.

Кроме И. А. Булганина и Н. С. Хруще
ва, на завтраке с советской стороны при
сутствовали Министр культуры Н. А. Ми
хайлов, первый заместитель Министра 
иностранных дел А. А. Громыко, замести
тель Министра внешней торговли П. Н. 
Кумыкин, посол СССР в Великобритании 
Я. А. Малик.

С английской стороны были члены пар
ламента — лейбористы Г. Моррисон и сэр 
X. Шоукросс, деятель либеральной партии 
лорд Ри, член парламента — консерватор 
лорд Лэмбтон, генеральный секретарь бри
танского конгресса тред-юнионов В. Тыо- 
сон, фельдмаршал лорд Александер Тунис
ский, один из руководителей британской 
радиовещательной корпорации А. Кадотан, 
главный редактор газеты «Таймс» У. Хэ- 
ли, посол Великобритании в СССР У. Хэй- 
тер, постоянный заместитель Министра 
иностранных дел А. Киркпатрик, ответст
венные сотрудники министерства иност
ранных дел лорд Хоуп и Г. Каччиа и дру
гие лица.

Во время завтрака Селвин Ллойд и 
Н. А. Булганин обменялись речам.

! ЛОНДОН, 2 5  апреля. (С пец . ко р р . 
Т А С С ). Как уже сообщалось, Н. А. Бул
ганин и Н. С. Хрущев присутствовали се
годня на завтраке, данном в их честь Ми
нистром Иностранных Дел Великобритании 
Селвином Ллойдом в его официальной ре
зиденции.

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев после 
завтрака вернулись в свою резиденцию — 
отель «Клэридж», откуда направились 
снова на Даунинг стрит, 10 для продол
жения переговоров с английскими руково
дителями. Переговоры возобновились в 16 
час. и продолжались до 18 часов. По 
окончании встречи было официально объ
явлено, что переговоры между руководите
лями Советского Союза и Великобритании 
закончены и что о достигнутых результа- 1

тах будет сообщено в коммюнике, которое 
будет опубликовано 26 апреля.

Вечером Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев присутствовали в королевском опер
ном театре Ковент-га-рден на балетном 
представлении. Знаменитый лондонский 
театр был переполнен. Присутствовало 
свыше двух тысяч зрителей. Н. А. Булга
нин и Н. С. Хрущев вместе с Премьер-Ми
нистром Антони Иденом заняли места в 
королевской ложе в нервом ярусе, справа 
над оркестром. Зрители встретили появле
ние гостей аплодисментами. Перед началом 
представления были исполнены государст
венные гимны Советского Соаоза и Велико
британии. В королевской ложе находились 
также Министр Иностранных Дел Велико
британии Селвин Ллойд и председатель со
вета директоров театра Еовент-гардея лорд 
Уэйверли.

В соседней ложе находились Министр 
просвещения Д. Экклс, Государственный 
Министр по иностранным делам лорд Ре
динг, ряд членов парламента и посол Ве
ликобритании в СССР У. Хэйтер. С совет
ской стороны присутствовали Министр 
культуры СССР Н. А. Михайлов, замести
тель Министра внешней торговли П. Н. 
Кумыкин и посол СССР в Великобритании 
Я. А. Малик.

В программе спектакля были три корот
ких балетных представления в исполне
нии артистов труппы «Седлерс Уэллс». 
Первым был исполнен балет «Конькобеж
цы», изображающий ряд танцев на льду 
(музыка Мейербера в оркестровке англий
ского композитора К. Ламберта). Во втором 
отделении спектакля был исполнен второй 
акт из балета Чайковского «Лебединое 
озеро». В роли Одетты выступила извест
ная английская балерина Марго Фонтейн. 
Партию принца Зигфрида исполнил солист 
балета Майкл- Соумс. Гости и все другие 
зрители горячо аплодировали исполните
лям.

В заключение спектакля был показан 
короткий комический балет «Дама и шут» 
(музыка Джузеппе Верди в оркестровке 
английского композитора Чарльза Макерра- 
са). Балет «Конькобежцы» поставлен ба
летмейстером труппы «Седлерс Уэллс» 
Ф. Эштоном, «Лебединое озеро» — балет
мейстером и директором труппы «Седлерс 
Уэллс» Нинеттой де Валуа, «Дама и 
шут» — балетмейстером группы «Седлерс 
Уэллс» Дж. Крэнко.

Представление имело большой успех. 
После окончания спектакля Н. А. Булга
нин и Н. С. Хрущев прошли за сцену и 
поблагодарили за прекрасное выступление 
прима-балерину Марго Фонтейн и других 
артистов. Советские руководители беседо
вали с артистами и преподнесли им цве
ты.

i

С о в м е с т н о е  З а я в л е н и е  о  д а л ь н е й ш е м  р а з в и т и и  с в я з е й  м е ж д у  С С С Р
и С о е д и н е н н ы м  К о р о л е в с т в о м

Главы Правительств СССР и Соединенного Королевства в евязи с посещением 
Соединенного Королевства Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым после обмена мне
ниями согласились о следующем:

1. Они с удовлетворением отметили, что достигнуты определенные результаты 
.в отношениях между обеими странами в области культурных, научных и техниче
ских связей, обмена правительственными, муниципальными, научными и культур
ными делегациями, представителями театра и музыки, а также спортивными кол
лективами.

2. Они считают желательным, чтобы Правительства обеих стран оказывали 
гражданам каждой страны всемерную помощь в ознакомлении с опытом и достиже
ниями другой страны в области литературы, живописи и скульптуры, театра, му
зыки, кино, радиовещания и телевидения, а также в области науки, техники, обра
зования и здравоохранения.

3. Они одобряют всякого рода увеличение обмена между художественными, 
техническими, научными и спортивными организациями на основе взаимности, 
исходя из лучших достижений обеих стран в этих областях; они одобряют обмен

студентами, имеющими приемлемую подготовку, для обучения ъ университетах дру
гой страны.

4. Они желают способствовать обмену информацией между основными академи
ческими, профессиональными и научными учреждениями в Советском Союзе и в 
Соединенном Королевстве и увеличить обмен изданиями обеих стран в области 
пауки, техники и культуры.

5. Они надеются на увеличение количества индивидуальных и групповых 
поездок советских граждан в Соединенное Королевство и граждан Соединенного Ко
ролевства — в Советский Союз. Оба Правительства будут оказывать всемерное 
содействие осуществлению этих мероприятий, в частности, путем создания более 
благоприятных экономических условий.

6 . Стремясь к улучшению взаимопонимания, являющемуся целью укрепления 
этих связей, они соглашаются всемерно содействовать народам Советского Союза и 
Соединенного Королевства во взаимном ознакомлении с мнениями и образо-м жизни 
другого народа. С этой целью они будут предпринимать практические шаги, на
правленные к тому, чтобы обеспечить более свободны! обмен устной и печатной 
информацией.

П о д п и с а н и е  З а я в л е н и я  о  п е р е г о в о р а х  м е ж д у  п р е д с т а в и т е л я м и  С о в е т с к о г о
С о ю з а  и  С о е д и н е н н о г о  K o p d / ю в с т в а

ЛОНДОН, 26 апреля. (С пец . ко р р . Т А С С ). Сегодня в помещении английского 
министерства иностранных дел в 23 часа по местному времени состоялось подписа
ние Заявления о переговорах Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева с Премьер-Министром 

' Соединенного Королевства сэром Антони Иденом.
От имени Правительства Советского Союза Заявление подписал Председатель 

Совета Министров СССР Н. А. Булганин, от имени Правительства Соединенного 
Королевства — Премьер-Министр сэр Антони Иден.

При подписании Заявления присутствовали е советской стороны — Член 
Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, Министр культуры И. А. Ми
хайлов, первый заместитель Министра иностранных дел А. А. Громыко, посол СССР 
в Великобритании Я. А. Малик, заместитель Министра внешней торговли П. Н. Ку

мыкин, член коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, заведующий 2-м Европейским 
отделом МИД СССР В. Я. Ерофеев, торгпред СССР в Великобритании В. А. Камен
ский, академики И. В. Курчатов и А. Н. Туполев.

С английской стороны — Лорд Хранитель Печати Р. Батлер, Министр Иност
ранных Дел Селвин Ллойд, Государственный Министр но иностранным делам лорд 
Рединг, посол Великобритании в СССР У. Хэйтер и другие представители англий
ского министерства иностранных дел.

Подписав Заявление, Н. А. Булганин, Антони Иден, Селвин Ллойд и Н. С. Хру
щев обменялись рукопожатиями.

Подписание Заявления о переговорах между представителями Советского Союза 
и Соединенного Королевства проходило в присутствии многочисленных представите
лей английской и иностранной печати, радио и кинохроники.

П о с е щ е н и е  И . А . Б у л г а н и н ы м  и  Н . С . Х р у щ е в ы м  

Х а й г е й т с к о г о  к л а д б и щ а  и  в о з л о ж е н и е  в е н к а  

н а  м о г и л у  Н а р л а  М а р к с а

ЛОНДОН, 26 апреля. (С пец . ко р р .
Т А С С ). Сегодня утром Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев посетили Хайгейтсвое клад
бище в Лондоне, где 73 года назад был 
похоронен великий учитель и вождь ми
рового пролетариата, основоположник 
научного коммунизма Карл Маркс.

14 марта 1956 года на могиле Маркса 
был установлен памятник, построенный 
на средства, собранные трудящимися мно
гих стран мира. Во всю ширину светло
серого гранитного пьедестала, на котором 
установлен бронзовый бюст Маркса, вы
сечен его пламенный призыв к трудящим
ся всего мира: «Пролетарии всех стран, 
соединяйтесь!». Ниже под мраморной ме
мориальной доской с именами похоронен
ных вместе с Марксом членов его семьи 
вырезаны слова Маркса: «Философы лишь 
различным образом объ ясняли  мир, но де
ло заключается в том, чтобы и зм е н и ть  
его».

В 10 часов к воротам кладбища, у ко
торых собралось много лондонцев, подъез
жают автомашины, из которых выходят 
Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопро
вождающие их лица и сотрудники совет
ских учреждений в Лондоне. По усыпан
ной гравием дорожке они идут к могиле 
К. Маркса. В 10 часов 5 минут 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев возлагают 

; к подножию памятника большой лавровый 
’ венок, украшенный алыми розами, белы
ми гвоздиками и лилиями. Иа венке 
надпись:

«Великому мыслителю 
К а р л у  М а р кс у  —

основоположнику научного коммунизма от 
Правительства и народов Советского 

Союза».
Возложив венок, товарищи Н. А. Бул

ганин, Н. С. Хрущев и сопровождавшие 
их лица почтили память великого учите
ля торжественной минутой молчания.

О т ъ е з д  Н . А .  Б у л г а н и н а  и  Н . С .  Х р у щ е в а  

и з  Л о н д о н а  в  Ш о т л а н д и ю
ЛОНДОН, 2 6  апреля. (С пец . ко р р .

Т А С С ). Сегодня в 13 часов 25 минут 
П. А. Булганин и Н, С. Хрущев вылетели 
из Лондона в Эдинбург. Советских гостей 
сопровождают посол Великобритании в 
СССР У. Хэйтер, представители англий

ского министерства иностранных дел и 
министерства по делам Шотландии.

На Лондонском аэродроме Н. А. Булга
нина и Н. С. Хрущева провожали парла
ментский секретарь министерства тран
спорта и гражданской авиации Джон 
Црофыомо и другие официальные лица»

t
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Посещение Эдинбурга 
Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым

ЭДИНБУРГ, 26 апреля. (С пец . ко р р .
Т А С С ). 26 апреля, в 15 часов по мест
ному времени четырехмоторный самолет 
«Вайкаунт», доставивший Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Члена Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева из Лондона в Шот
ландию, приземлился на аэродроме Терн- 
хауз в шести шлях от Эдинбурга. На 
аэродроме советских руководителей и со
провождающих их лиц приветствовали 
министр по делам Шотландии Джеймс 
Стюарт и представители гражданских и 
военных властей Эдинбурга.

Почетный караул королевских военно- 
воздушных сил, выстроенный на аэродро
ме, отдал честь гостям. Н. А. Булганин 
обошел фронт почетного караула.

С аэродрома Н. А. Булганин и Н. С. 
Хрущев в сопровождении государственного 
министра по делам Шотландии Дж. Стю
арта направились в автомобилях в городок 
Саут Еуинсферри в 9 милях от Эдинбур
га на южном берегу реви Форт для осмот
ра знаменитого железнодорожного моста, 
пересекающего в этом пункте величест
венную шотландскую реку.

Нз Саут Еуинсферри советские руково
дители и сопровождающие их лица вы
ехали в Эдинбург.

Советские гости прибыли во дворец 
Холирудхауз — старинную, резиденцию 
шотландских королей династии Стюартов 
— не раз перестраивавшийся в течение 
веков и приобретший свой нынешний вид 
в основном во второй половине XYII сто
летия. Этот дворец является в последние 
столетия официальной шотландской рези
денцией королей Великобритании. Часть 
дворца превращена в музей, в котором 
хранится ценная коллекция картин и ста
ринной утвари.

У входа во дворец Холирудхауз Н. А. 
Булганин и Н. С. Хрущев были встречены 
потомственным хранителем дворца герцо
гом Гамильтонским. Они провели во двор
це около часа. Им были показаны внут
ренние апартаменты дворца, в том числе 
покои шотландской королевы Марии Стю
арт. Советские руководители расписались 
в книге почетных посетителей дворца.

Из дворца Холирудхауз кортеж автомо
билей направился через расположенный 
на холмах над городом парк и через цент
ральные улицы Эдинбурга к зданию муни
ципального совета. Многочисленные жи
тели Эдинбурга наблюдали за проездом 
советских руководителей и сердечно при
ветствовали их.

В муниципальном совете Н. А. Булга
нина н Н. С. Хрущева встретили лорд- 
провост (лорд-мэр) Эдинбурга сэр Джон 
Бэнкс и члены муниципального совета. 
Лорд-провбст пригласил советских гостей 
в один из приемных залов в здании муни
ципального совета, где состоялась беседа 
между гостями и представителями муни
ципальных властей Эдинбурга. Н. А. Бул
ганину и Н. С. Хрущеву от имени лорд- 
провоста были преподнесены подарки — 
хрустальные изделия шотландских масте
ров с выгравированными на них гербами 
города Эдинбурга.
... Затем советские руководители посетили 

возвышающийся над городом древний 
Эдинбургский замок, построенный на вы
сокой гранитной екале и обнесенный сред
невековыми крепостными стенами. На 
эспланаде — небольшой площади перед 
главными воротами замка — выстроился 
почетный караул солдат королевской шот
ландской гвардии в национальной шот
ландской форме.

После обхода строя почетного караула 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев заняли 
места на почетной трибуне и присутство
вали при краеочной традиционной военной 
церемонии шотландской гвардии —■ тор
жественной зоре, происходящей под бой 
барабанов и под звуки военного оркестра 
национальных шотландских инструмен
тов — волынок.

По окончании этой церемонии Н. А. 
Булганин и Н. С. Хрущев в сопровожде
нии лорд-провоста Эдинбурга сэра Джона 
Бэнкса поднялись к цитадели замка, на 
площадь Бороны. Здесь расположены на
циональный памятник шотландцам, погиб
шим в первой мировой воине, сооружен
ный в 1927 году, и так наз. коронная 
комната Эдинбургского замка, где хранят
ся исторические регалии шотландских ко
ролей.

По окончании осмотра Н. А. Булгани
ным и Н. С. Хрущевым достопримечатель
ностей цитадели Эдинбургского замка ми
нистр по делам Шотландии Джеймс Стю

арт и лорд-провост Эдинбурга сэр Джон 
Бэнкс дали обед в честь советских руко- 
водителей.

В конце обеда министр по делам Шот
ландии Джеймс Стюарт провозгласил то
сты за здоровье королевы Великобритании 
и Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР. Были исполнены государст
венные гимны Великобритании и Совет
ского Союза.

Затем Джеймс Стюарт обратился к со
ветским гостям с кратким приветствием. 
Он выразил сожаление, что время не по
зволило советским руководителям лучше 
увидеть Шотландйю и уклад жизни шот
ландского народа. Джеймс Стюарт сказал, 
что он надеется, что даже то немногое, 
что гости успели увидеть, произвело на 
них приятное впечатление.

Место, где мы обедаем, сказал Стюарт, 
является одной из древних военных твер
дишь Шотландии, но я рад, что теперь 
это место не служит больше той цели, для 
которой оно было построено. Мы научи
лись теперь жить в сравнительно друже
ственных отношениях друг е другом. 
Единственная надежда, которую я хочу 
высказать в связи с сегодняшним замеча
тельным событием, продолжал министр, 
заключается в том, чтобы народы мира 
научились жить совместно и торговать 
друг е другом в обстановке дружбы и qbo- 
боды. (А п л о д и см е н ты ). На завтраке в со
ветском посольстве в Лондоне на прошлой 
неделе, где я имел честь присутствовать, 
г-н Хрущев сказал, что проникнутое до
верием сосуществование должно быть на
шей общей целью. Таково действительное 
желание нашего правительства и народа 
Шотландии. У нас было в- прошлом мно
жество полезных контактов. Будем же 
надеяться, что у нас будет много плодо
творных н дружественных контактов так
же и в будущем. (А п л о д и см е н ты ),

С ответным словом тепло встреченный 
всеми присутствующими выступил Н. А. 
Булганин. Он выразил сердечную благо
дарность за радушный прием и гостепри
имство, оказанные советским руководите
лям в столице Шотландии. Н. А. Булга
нин передал гражданам Эдинбурга и все
му замечательному шотландскому народу 
горячий привет от народов Советского 
Союза, пожелал ему успеха н процвета
ния. Эдинбург — это последний пункт 
нашей поездки по Великобритании, про
должал Н. А. Булганин. Теперь, когда мы 
познакомились с ним, мне представляется, 
что ваш уважаемый премьер-министр 
Иден наметил посещение столицы Шот
ландии в качестве заключительного этана 
программы нашего пребывания не случай
но, а именно для того, чтобы доставить 
нам особенно большое удовольствие. Отме
тив, что Н. С. Хрущев и он всегда будут 
помнить прекрасную столицу Шотландии, 
Н. А. Булганин выразил сожаление, что 
время не позволило им посетить другие 
места этой замечательной страны. Все же 
мы, продолжал Н. А. Булганин, увозим с 
собой наилучшее впечатление о вашей 
стране, стране, прославившейся своим су
достроением и другими отраслями про
мышленности.

Н. А. Булганин добавил, что он разде
ляет радость министра Стюарта по поводу 
того, что такие крепоети, как эта, теперь 
уже больше не нужны. Н. С. Хрущев в 
этом месте под аплодисменты присутству
ющих заметил, что такие крепоети впол
не пригодны для того, чтобы устраивать 
в них дружеские встречи.

Н. А. Булганин полностью присоеди
нился к этому мнению Н. С. Хрущева и 
выразил пожелание, чтобы народ Шотлан
дии е его высокой культурой и развитой 
промышленностью не остался в стороне 
от широкой дороги англо-советской друж
бы.

Нам очень понравились, еказал в за
ключение Н. А. Булганин, слова г-на ми
нистра о сосуществовании и то, что он 
разделяет по этому вопросу точку зрения 
И. С. Хрущева. Что такое сосуществова
ние? Сосуществование — это сотрудниче
ство и дружба. (А п л о д и см е н ты ).

Н. А. Булганин провозгласил здравицу 
за сосуществование, дружбу п сотрудни
чество между Великобританией и Совет
ским Союзом, за дружбу и сотрудничество 
между советским и шотландским парода
ми.

По окончании обеда Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев вернулись на Эдинбургский 
аэродром. В 20 часов 55 минут по лон
донскому времени они вылетели в Лондон.

Новый специальный киновыпуск о пребывании 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Англии
На московских экранах начал демонст

рироваться новый специальный киновы
пуск «Пребывание Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Англии». В фильме по
казаны поездка Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева по Лондону, момент возло
жения ими венков к подножию «Сенота- 
фа» — памятника воинам Великобрита
нии, погибшим в боях за свою родину. 
Запечатлены также посещение советски
ми руководителямп Букингэмского дворца, 
поездка в официальную резиденцию

премьер-министра Великобритании сэра 
Антони Идена, торжественный завтрак в 
муниципальном совете Лондонского Сити.

Ряд кадров фильма посвящен поездке 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в ко
ролевский военно-морской колледж в 
Гринвиче, в научно-исследовательский 
атомный центр в Харуэлле и в универси
тетский город Оксфорд.

Спецвыпуск снимался советскими и 
английскими документалистами.

(ТАСС).

Отъезд советских архитекторов в Англию
По приглашению английского общества 

культурных связей с СССР из Москвы в 
Лондон выехала делегация советских ар
хитекторов и инженеров. В ее составе — 
член президиума Союза архитекторов 
СССР Е. С. Алабян (глава делегации), се
кретари правления Союза архитекторов 
СССР П. А. Красильников и В. А. Шква- 
риков. инженер-конструктор института 
«Моспроект» А. А. Румянцев.

Советские архитекторы и инженеры оз

накомятся с жилищным и' культурно-бы
товым строительством Лондона, Бирминга- 
ма, Ливерпуля, Бристоля, Еовентри н 
других городов Англии, а также с совре
менной практикой проектирования. Они 
выступят с лекциями и докладами о ре
конструкции старых и строительстве но
вых советских городов, о работе проект
ных организаций, об индустриализации 
жилищного, гражданского и промышлен
ного строительства в СССР. (ТАСС).

Заполнение Куйбышевского моря
СТАВРОПОЛЬ (Куйбышевской области); 

25 апреля. (ТАСС). С каждым днем уси
ливается весенний паводок на Волге. В 
Жигулях течение реки теперь прегражда
ют сооружения куйбышевского гидроузла. 
Ревет и бушует вода, устремляясь через 
донные отверстия здания гидроэлектро

станции. Но здесь проходит лишь часть 
весеннего цаводка. Огромные массы воды 
скапливаются в куйбышевском водохрани
лище. За апрель уровень «го повысился 
почти на пять метров.

Нынешней весной намечено довести 
объем водохранилища до 16,5 миллиарда 
кубометров.

Собрание актива ученых 
восточных районов страны

НОВОСИБИРСК, 25 апреля. (ТАСС). До
клад президента Академии наук СССР 
академика А. Н. Несмеянова о задачах 
ученых в свете решений XX съезда КПСС 
вызвал жнвой обмен млениями участни
ков собрания актива ученых восточных 
районов страны.

Выступления по докладу показали, что
главное внимание ученых сейчас сосредо
точено на решении важнейших научных 
проблем, связанных с всесторонним изуче
нием и использованием природных бо
гатств Урала, Сибири и Дальнего Восто
ка, развитием производительных сил этих 
районов.
Директор института металлургии Ураль

ского филиала Академии наук В. В. Ми
хайлов сообщил о работах этого научно- 
исследовательского учреждения. В новом 
пятилетии институт расширил круг иссле
дований, касающихся вопросов новой тех
ники, — механизации процессов восста
новления окислов железа, применения ки
слорода в черной и цветной металлургии, 
обработки стали в вакууме. Коллектив 
института концентрирует внимание на 
проблеме комплексной переработки желез- 

I ных и медно-цинковых руд, ряде теорети- 
I ческих вопросов.

Академик В. С. Немчинов посвятил свое 
выступление проблемам, связанным с про
грессом техники и разработкой экономи
ческой теории. Он особо отметил значение 
технико-экономических исследований.

— Теперь нельзя решать ни одной про
блемы, — сказал товарищ Немчинов, — 
не касаясь экономической стороны вопро
са. С этой целью создаются новые науч
но-экономические учреждения, ученые по
лучают широкий доступ к государствен
ной статистике.

Директор института геологии Восточно- 
Сибирского филиала М. М. Одинцов под
черкнул, что Директивы по шестому пя
тилетнему плану предрешают такое инду
стриальное развитие Восточной Сибири, 
что район в долине верхнего течения Ан
гары по плотности размещения крупной 
промышленности приблизится в ближай
шие 10—15 лет к индустриальному серд
цу Западной Европы — Рейнско-Вест
фальскому бассейну. Отсюда ясно, как ве
лики задачи, стоящие перед геологами, 
которые сейчас заняты изучением геологи
ческого строения наиболее перспективных 
районов Восточной Сибири и закономерно
сти размещения в них месторождений
важнейших полезных ископаемых.*

Тов. Одинцов считает необходимым, что
бы президиум; Академии наук, СССР раз
работал генеральный план геологических 
работ в пределах восточной зоны на бли
жайшие 15 лет. Он высказал пожелание, 
чтобы между местными и центральными 
органами Академии была установлена бо
лее тесная деловая координация.

. — За 12 лет своей деятельности Запад
но-Сибирский филиал Академии наук 
СССР превратился в одно из крупных на
учных учреждений на востоке страны, — 
сказал председатель президиума этого фи
лиала профессор Т. Ф. Горбачев. — Сей
час в составе филиала имеются горно-гео
логический, химико-металлургический, 
биологический и транспортно-энергетиче
ский институты, отделы технической фи
зики, экономических исследований и меха
низации сельского хозяйства.

Филиал выполнил и продолжает иссле
дования по ряду крупных проблем, имею- 
щиА большое научное и прикладное зна
чение. Так, например, геологи филиала в 
тесном содружестве с производственника
ми открыли перспективы резкого увели
чения запасов железных руд, газо- и неф
теносности некоторых районов.

Для горной промышленности за послед
нее время создан ряд бурильных агрега
тов, которые по своей производительности 
в 3—4 раза выше, чем существующие 
отечественные и иностранные образцы.

Председатель президиума Дальневосточ
ного филиала Академии наук СССР 
В. Т. Быков нарисовал яркую картину 
природных богатств Дальнего Востока.

Председатель Якутского филиала Акаде
мии наук В. П. Дадыкин рассказал о раз
витии науки в одном из самых отдален
ных районов страны.

На территории Якутии, занимающей 
‘/7 часть Советского Союза, еще много 
белых пятен, здесь широкий простор для 
научных исследований. Ученые Якутского 
филиала направляют свои исследования 
на выявление колоссальных богатств, со
держащихся в недрах Якутии, изучают 
почвы, растительность, физиологию расте
ний, бноэкологию пушных зверей. Многое 
предстоит сделать в области гуманитарных 
наук — истории, языка и литературы 
республики.

Во многих выступлениях содержалась 
деловая критика недостатков в работе 
Академии наук СССР и ее филиалов в во
сточных районах.

Начальник Байкальской лимнолотиче- 
ской станции Г. И. Галазий привел фак
ты, показывающие явную недооценку это
го важного научного учреждения.

Директор горно-геологического институ
та Западно-Сибирского филиала Н. А. Чи- 
накал говорил, что в Академии наук 
СССР есть тенденции отойти от разреше
ния важных народнохозяйственных про
блем, уйти в «чистую науку». Это ска
зывается, по мнению тов. Чилакала, в 
недооценке технических наук, в медли
тельности перевода научных учреждений 
из центра на периферию.

Директор Кузнецкого металлургического 
комбината тов. Г. И. Ермолаев отметил, 
что в докладе тов. Несмеянова было мало 
сказано о том, что думает делать Акаде
мия наук СССР по важнейшим отраслям 
промышленности—черной металлургии, 
угольной и нефтяной. Тов. Ермолаев вы
двинул перед учеными ряд важных задач.

На собрании актива выступили: вице- 
президент Академии наук СССР академик 
И. П. Бардин, академик М. М. Дубинин, 
директор института физики металлов 
Уральского филиала Академии наук СССР 
М. Н. Михеев, заведующий лабораторией 
структурной геологии горно-геологическо
го института Западно-Сибирского филиала 
АН СССР Г. Л. Поспелов, председатель 
президиума Восточно-Сибирского филиала 
Академии наук СССР В. А. Кротов и дру
гие.

Собрание актива приняло решение, в 
котором намечены конкретные пути улуч
шения научной деятельности академиче
ских учреждений Урала, Сибири и Даль
него Востока, укрепления живой, творче
ской связи президиума Академии наук со 
своими филиалами. В решении выражена 
твердая уверенность в том, что научные 
работники восточных районов страны ус
пешно справятся с историческими задача
ми, выдвинутыми перед наукой XX съез
дом КПСС.

Видные ученые страны, принимавшие 
участие в собрании актива, выступят с 
докладами на новосибирских предприятиях 
и в научных учреждениях.

На металлургическом заводе сегодня со
стоялся доклад вице-президента Академии 
наук СССР академика И. П. Бардина «С 
развитии металлургии на востоке СССР».

Для участников актива организуются 
экскурсии на строительство Новосибир
ской ГЭС, заводы «Тяжстанкогндропресс», 
турбогенераторный и другие.

Областной экономический совет
ХМЕЛЬНИЦКИЙ, 25 апреля. (ТАСС). 

Выполняя указания XX съезда КПСС, пар
тийные организации области глубже вни
кают в экономику колхозного производст
ва, принимают меры к сокращению затрат 
труда и средств на производство сельско
хозяйственной продукции. По решению 
обкома партии были проведены районные 
и областная экономические конференции, 
на которых созданы экономические сове
ты.

Состоялось первое заседание областного 
экономического совета с участием секрета
рей райкомов партии, председателей рай
исполкомов, председателей и агрономов 
колхозов. В его работе приняло участие 
более 800 человек.

Участники заседания обсудили доклад 
председателя областного экономического 
совета заместителя председателя облиспол
кома тов. Коловоротного о практических 
мероприятиях по снижению затрат и по
вышению производительности труда на ве
сеннем севе в свете задач, поставленных 
XX съездом КПСС. Заслушаны также пять 
содокладов: о передовых методах выращи
вания высоких урожаев- кукурузы, сахар
ной свеклы, картофеля и овощей, кормо
вых культур и о повышении производи
тельности тракторного парка.

Областной экономический совет изучил 
и обобщил передовой омыт колхоза «Ком
мунар», Ружичнянското района,- где в те
чение семи лет средний урожай зерновых

составляет 21 центнер с гектара. В прош
лом году сельхозартель получила по 25 
центнеров зерна и по 265,5 центнера са
харной свеклы с гектара. Затраты труда 
на производство центнера зерновых сни
зились по сравнению с 1954 годом в пол
тора раза.

Участники заседания говорили о том, 
что в решении задачи увеличения произ
водства зерна огромная роль принадлежит 
кукурузе, посевы которой по области зай
мут в нынешнем году 200 тысяч гекта
ров. Большое внимание экономический со
вет уделил производству гибридных семян 
кукурузы.

Выступавшие на заседании экономиче
ского совета отметили ценный опыт ряда 
колхозов Городркского района, где посев ку
курузы на зеленый корм производится 
перекрестным способом обычной зерновой 
сеялкой с междурядьем в 15 сантиметров 
и е нормой высева 200 — 250 килограм
мов в хорошо удобренную почву. В колхо
зе имени Хрущева этот способ посева обес
печил в прошлом году сбор зеленой массы 
кукурузы «бессарабка местная» по 363 
центнера на каждом из 75 гектаров. При 
этом значительно уменьшены затраты тру
да на единицу продукции.

Экономический совет рекомендовал кол
хозам конкретные мероприятия, обеспечи
вающие успешное проведение весенних по
левых работ, снижение затрат труда и 
средств на единицу сельскохозяйственной 
продукции.

Станция „Северный полюс-6“
После долгих поисков 19 апреля была, 

наконец, найдена льдина для новой дрей
фующей научно-исследовательской стан
ции «Северный полюс-6». Поиски ее про
изводил опытный пилот полярной авиации 
т. Москаленко под руководством началь
ника дрейфующей станции т. Сычева. 
Найти на безграничных ледяных просто
рах подходящую льдину — дело весьма 
сложное и ответственное: от удачного вы
бора ее будет зависеть благополучие стан
ции и успех в научно-исследовательской 
работе. Льдину нашли несколько южнее 
предполагаемого места.

В день высадки на лед первой группы 
работников дрейфующей станции из 8 че
ловек были организованы метеорологиче
ские и астрономические ' наблюдения. Ра
дисты немедленно установили радиосвязь 
с летающими самолетами, обеспечивая их 

'Необходимой информацией о погоде. В не

посредственной близости от льдины имеет
ся прекрасный естественный аэродром. 
Сюда перебрасываются экспедиционное 
снаряжение, научные приборы, оборудова
ние, материалы и продовольствие.

Льдина принимает обжитый вид. Первое 
время работникам дрейфующей станции 
придется жить и работать в палатках 
специальной конструкции, а затеи — в 
домиках.

У работников дрейфующей станции сей
час самые напряженные дни, связанные с 
организацией научно-исследовательских 
работ и созданием лагеря станции. Не 
считаясь со временем, они стремятся к 
первомайскому празднику закончить орга
низационный период.

Ф . Ш И П И Л О В , 
метеоролог н а уч но -и ссл ед овател ьской  

с та н ц и и  «С еверны й по л га с-6 » .
(ТАСО.

ЗА ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ, ДОСТИГНУТЫЕ В СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ ЗА УВЕЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА И 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ЗАГОТОВОК И ЗАКУПОК ПРОДУКТОВ 
ЖИВОТНОВОДСТВА, ПО РЕШЕНИЮ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС И 
ОБЛИСПОЛКОМА НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

1. К о ж е в н и к о в с к и й  район  (председатель райисполкома 
Ф. М. Плотко, секретарь райкома КПСС Ф. Т. Головенко), полу
чивший за 6 месяцев по 676 килограммов молока на каждую фу
ражную корову, выполнивший годовой план по производству мо
лока на 34,8 процента, по откорму свиней — на 48,1 процента, 
квартальный план заготовок и закупок молока — на 229 процен
тов.

2. Ч а и н с к и й  район  (председатель райисполкома̂  П. Ф. Козлов, 
секретарь райкоша КПСС М. Д. Козлов), получивший за 6 месяцев 
в среднем на фуражную корову по 633 килограмма молока, вы
полнивший годовой план производства молока на 32,4 процента, 
откорма свиней — на 38,7 процента, квартальный план заготовок 
и закупок потока — на 269 процентов.

3. П ы ш к и н о -Т р о и ц к и й  район (председатель райисполкома 
Н. М. Льгсанов, секретарь райкома КПСС М. Г. Галков), получив
ший за полугодие в среднем на фуражную корову по 622 кило
грамма молока, выполнивший годовой план по производству моло
ка на 33,5 процента, по откорму свиней — на 35 процентов, 
квартальный план заготовок ж закупок молока — на 340 процен
тов, мяса — на 133 процента.

4 . В ороновская  М ТС Кожевниковского района (директор 
П. П. Иванов, секретарь Кожевниковского райкома КПСС по зоне 
МТС А. А. Овчинников, главный зоотехник МТС А. Н. Вишняко
ва), колхозы зоны которой получили в среднем на фуражную ко
рову по 8 1 1  килограммов молока, выполнила годовой план произ
водства молока на 4 1 ,9  процента, квартальный план заготовок 
и закупок молока — на 220 процентов.

5. Ч а и н с ка я  М ТС (директор П. А. Шипарев, секретарь райкома 
КПСС по зоне МТС Д. М. Шишкин, главный зоотехник Т. Д. Цын- 
галова), колхозы зоны которой выполнили годовой план производ
ства молока на 38,4 процента, квартальный план заготовок и за
купок молока — на 280 процентов, мяса — на 59 процентов.

6. П ы ш и и н с к а я  МТС (директор А. Г. Степанов, секретарь рай
кома КПСС по зоне МТС И. У. Топкин), колхозы зоны этой МТС 
выполнили годовой план производства молока нз 38,3 процента, 
надоили молока на 56 процентов больше, чем за этот же период 
прошлого года; план откорма свиней выполнили на 63 процента, 
квартальный план заготовок, и закупок молока — на 212 про
центов.

7. К ол хоз «П обеда», Кожевниковского района (председатель 
колхоза Г. И. Баранов, секретарь парторганизации А. I. Чернов), 
получивший за 6 месяцев молока на фуражную корову по 1.571 
килограмму, выполнивший квартальный план заготовок и закупок 
молока на 500 процентов, годовой план сдачи и продажи мяса — 
на 36 процентов.

8. К ол хоз «С еверное с и я н и е » , Бакчарского района (председа
тель колхоза П. Ф. Иволгиц, секретарь парторганизации Я. Ф. Ус
тюгов," зоотехник Е. А. Прокудина), получивший по 1.118 кило
граммов молока на фуражную корову, выполнивший квартальный 
план заготовок и закупок молока на 141 процент и годовой план 
сдачи и продажи мяса на 160 процентов.

9. К ол хоз « 3 -й  год п я т и л е т к и » , Томского района (председатель 
колхоза Ю. К. Ефимкин, агроном В. В. Пыкияа), получивший в 
среднем на фуражную корову по 1.023 килограмма молока, вы
полнивший годовой план производства молока на 61 процент, 
квартальный план заготовок и закупок молока — на 370 процен
тов, мяса — на 122 процента.

В ТОМСКОМ ОБКОМЕ КПСС И  ОБЛИСПОЛКОМЕ

Об итогах соци ал истическо го  соревнования районов, МТС 
и ко л хо зо в  за увеличение производства  и выполнение 

планов за го то в о к  и за ку п о к  пр о д укто в  ж иво тн ово д ства  
за первое полугоди е  1956 год а

Рассмотрев итоги социалистического со
ревнования районов, МТС и колхозов за 
увеличение производства и выполнение 
планов заготовок и закупок продуктов жи
вотноводства за первое полугодие 1956 
года, бюро обкома КПСС и облисполком 
постановили вручить переходящие ' крас
ные знамена обкома КПСС и облисполко
ма К о ж е в н и ко в с ко м у  р а й о н у , В ороновской  
М ТС и ко л х о зу  «П обеда», Кожевниковско
го района, занявшим первые места в со
ревновании.

Бюро обкома КПСС и облисполком ото
звали переходящие красные знамена из 
Парбигского района, Высовоярской МТС и 
колхоза «Северное сияние», Бакчарского 
района, как уступивших первенство в 
соревновании.

Колхозы, МТС и районы, добившиеся 
лучших результатов в борьбе за увеличе
ние производства и выполнение планов за
готовок и закупок продуктов животновод

ства за первое полугодие, заносятся на 
областную Доску почета.

Бюро обкома* КПСС л облисполком обя
зали райисполкомы Кожевниковского, 
Цывдвино-Троицвого, Чаннсвого, Бакчар- 
свого и Томского районов представить 
облисполкому кандидатуры наиболее от
личившихся в соревновании передовиков 
животноводства для награждения их по
четными грамотами.

Бюро обкома КПСС и облисполком отме
тили, что Пудинский, Верхне-Кетевий, 
Тегульдетский, Васюгансвий, Зырянский 
и некоторые другие райкомы КПСС и рай
исполкомы неудовлетворительно организу
ют социалистическое соревнование живот
новодов за повышение продуктивности 
скота, медленно устраняют отставание 
многих колхозов, слабо направляют рабо
ту первичных парторганизаций по развер
тыванию действенного социалистического 
соревнования.

Сборник научнЫх т р у д о в
Вышел из печати XXI том «Сборника 

научных трудов», изданный Томским 
электромеханическим институтом инжене
ров железнодорожного транспорта.

Сборник трудов открывается работой 
М. Ф. Антонова «Выбор экономического 
сечения проводов электрических сетей по 
методу относительных единиц». В сборни
ке напечатаны работы Е. Е- Голикова «К 
вопросу об однозначном критерии акусти
ческого качества помещений», А. М. Дядь- 
кова «О расширении сферы применения 
рекуперации на электрических железных

дорогах», И. С. Елохина «Опытное иссле
дование коммутации на простейшем искус
ственном аппарате», Н. Б. Зелигер «Ана
лиз устойчивости работы телеграфного ап
парата СТ-35», Е. А. Крумина «К вопро
су о влиянии тока электротяги на работу 
путевого реле кодовой автоблокировки», 
В. У. Кострикова «Об одном методе изме
рения коэффициента экранирования 
рельс», И. А. Лещука «Влияние несиммет
ричных систем на двухпроводную телефон̂  
ную цепь», М. Г. Шалимова «Сглаживаю- 
щие устройства тяговых подстанций прв 
несимметричных электропередачах».

Брошюра о механизации погрузки
Томский Дом ученых и Томское отделе

ние научно-технического общества маши
ностроительной промышленности издали 
брошюру «Механизация погрузки ящиков 
из склада на автомашину».

Авторы брошюры Д. Г. Курочкин и
3. Е. Токарь приводят принципиальную

схему погрузки, сообщают о технической 
характеристике и взаимодействии узлов 
подъемника, применение которого увели
чивает производительности и значительно 
облегчает условия труда рабочих на по
грузке.

К О Р О Т К О
© В Зырянском районном Доме культу

ры состоялся вечер молодежи на тему: 
«Заглянем в будущее».

Выступающие говорили о будущем Зы
рянского района и Томской области, о 
механизации и электрификации сельского 
хозяйства в новой пятилетке, об исполь
зовании атомной энергии в мирных целях.

© Студенческий совет нового общежи
тия университета по проспекту имени Ти
мирязева, 20 в красном уголке организо. 
вал лекцию о сервировке стола и прави
лах поведения за столом. Лекция вызвала 
интерес, на ней присутствовало более 100 
студентов.

© В артели «Ударник» Парбигского 
района заканчивается строительство кир
пичного завода пропускной способностью 
5 тысяч штук кирпича в день. Основные 
процессы изготовления кирпича механи
зируются. Устанавливаются локомобиль, 
механический, пресс, прокладываются уз
коколейные пути для вагонеток.

© Парбигский райнотребешоз расширя
ет сеть магазинов. Начато строительство 
нового магазина в поселке Хуторское, где 
расположен колхоз имени Сталина. В те
чение 1956 года будут построены магази
ны в селе Парбиг п в поселке механизато
ров Парбигекой МТС.
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К О М М Ю Н И К Е

О подписании соглашения о культурном и научном 
сотрудничестве между СССР и ГДР

В результате имевших место перегово
ров между правительственными делега
циями Советского Союза и Германской 
Демократической Республики, проходив- 

*1 пшх в обстановке искренней дружбы и 
у  полного взаимопонимания, 26 апреля 
1 1956 года в Москве было подписано со

глашение о культурном и научнач со
трудничестве между Советским Союзом и 
Германской Демократической Республи
кой.

Этим соглашением предусматривается 
дальнейшее всестороннее развитие и ук
репление культурных и научных связей 
между СССР и ГДР, широкий обмен опы

том и достижениями в облаем культуры, 
науки, литературы, высшего образования, 
просвещения и т. д.

‘ Соглашение подписали; по уполномочию 
Правительства Союза ССР заместитель 
Министра иностранных дел СССР В. С. 
Семенов, по уполномочию Правительства 
Германской Демократической Республики 
Министр народного образования, член 
Президиума Совета министров ГДР Фриц 
Ланге.

В тот же день заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. С. Семенов дал 
в честь делегации ГДР завтрак.

Улучшать руководство
социалистическим соревнованием

(Со II пленума Томского горкома КПСС)
Состоялся II пленум Томского горкома 

КПСС, обсудивший вопрос о руководстве 
социалистическим соревнованием на пред
приятиях г. Томска.

Докладчик—первый секретарь горкома 
партии тов. Духнлн и выступившие '  в 
прениях отметили, что в результате со
циалистического соревнования коллекти
вов предприятий промышленность Томска 
выполнила план пятой пятилетки досроч
но.

Воодушевленные решениями XX съезда 
, партии, трудящиеся города приняли на 
[Асебя обязательства по досрочному выпол- 
■ нению производственной программы 1956 
года. План первого квартала по выпуску 
товарной продукции промышленностью го
рода выполнен успешно. На предприятиях 
города развернулось предмайское социали
стическое соревнование.

Вместе с тем пленум горкома КПСС от
метил, что недостатки в руководстве 
социалистическим соревнованием, вскры
тые XX съездом партии, имеют место в 

у  практике работы партийных и профсоюз
ных организаций города. Некоторые пар
тийные работники безответственно отно
сятся в принимаемым обязательствам. Вы
полнение обязательств часто не проверяет
ся. В организации соревнования допускает
ся шаблон, много формализма, кампа
нейщины, шумихи. Многие обязательства 
составляются в заводоуправлениях, под
час наспех и затем в виде повышен
ных заданий даются цеху, а это ведет 
к тому, что основная масса рабочих и 
служащих не знает о том, какие обяза
тельства принял завод, с кем он сорев
нуется. Такая практика имеет место на 
заводе «Сибэлектромотор», заводе режу
щих инструментов и на ряде других пред
приятий.

О формализме в организации социали
стического соревнования свидетельствует 
тот факт, что на ряде предприятий обяза
тельства составляются формально, без уча
стия самих соревнующихся.

Горком партии це только мирился с 
этими недостатками, но в отдельных слу
чаях и сам толкал партийные организа
ции на формализм в этом важном деле.

— Нередки случаи, — сказал секре- 
1 тарь Кировского райкома партии тов.

Слинко, — когда социалистические обяза
тельства разрабатываются узким кругом 
людей в кабинетах. Это связывает ини
циативу трудящихся, оказенивает сорев
нование.

Бюро райкома партии ограничивало 
свою деятельность но руководству социа
листическим соревнованием лищь подведе
нием итогов работы предприятий раз в 
квартал, но мало вникало в содержание со
ревнования, проходило мимо серьезных не
достатков. Администрация и профсоюзные 
организации завода режущих инструментов 
и манометрового завода подписывают от 
имени коллективов договоры на социали
стическое соревнование между заводами, 
но эти договоры в коллективах не обсуж
даются, итоги соревнования заводов не 
подводятся. Так же поступают админист
рация и профсоюзные организации сорев
нующихся между собой заводов «Сибэлек- 
тромотор» и электромеханического.

Райком партии принимает меры к уст
ранению этих недостатков. Главное вни
мание направлено на устранение деклара
тивности в руководстве соревнованием, на 
широкое распространение передового опы
та.

Особенно неблагополучно обстоит дело в 
с̂троительных организациях. Член горкома 
партии тов. Рожко сказал, что строители 
не выполняют принятых обязательств. Во 
многом повинны в этом руководители 
строительных организаций, которые не 
обеспечивают фронт работ. Управляющий 
трестом *Ns 97 тов. Синельников, началь
ники строительных участков считают, 
дао руководство соревнованием строите
лей — это дело партийной и профсоюзной 
организаций. Сами же они мало общаются 
с рабочими, не интересуются ходом сорев
нования.

Об этом же говорил председатель пост- 
ройкома треста «Томскстрой» тов. Холо
дов.

— Недостатки в организации труда, — 
заявил он, — отсутствие необходимого 
фронта работ, плохое использование тех
ники — все это мешает строителям вы
полнять свои обязательства. Важным сред
ством устранения этих недостатков яв
ляется организация комплексных бригад. 
Опыт свидетельствует о том, что работа

комплексными бригадами способствует по
вышению производительности труда.

Тов. Холодов предлагает организовать 
широкий обмен опытом работы комплекс
ных бригад.

Член бюро горкома КПСС тов. Давыдов 
признал, что горком партии, горисполком 
систематически не занимались вопросами 
соревнования, не контролировали в этом 
отношении райкомы партии и райисполко
мы. Соревнованию городов Томска и Кеме
рово не придается гласности. Молчат об 
этом областные газеты «Красное Знамя», 
«Молодой ленинец» п радио. Очень мало 
придается значения распространению пе
редового опыта.

О необходимости распространения пере
дового опыта, повышения роли печати и 
радио в этом важном дело говорили пред- 
седатвчть областного совета профсоюзов тов. 
Шеляков, зуборезчик подшипникового за
вода тов. Колбас и другие.

Тов. Колбас заявил, что партийная н 
профсоюзная организации подшипникового 
завода главное внимание обращают на то, 
чтобы охватить обязательствами как мож
но больше люден, но мало внимания обра
щается организации выполнения обяза
тельств.

Газета «Красное Знамя» мало уделя
ет внимания соревнованию работни
ков промышленности, слабо освещает 
передовой опыт, мало публикует глубоких, 
квалифицированных статей на экономиче
ские темы.

Надо сказать, что о передовом опыте 
партийного руководства социалистическим 
соревнованием, распространением передо
вого производственного опыта очень мало 
говорилось в докладе тов. .Духнина, и до
клад на пленуме подвергся острой крити
ке.

Директор манометрового завода тов. Ба
ранов сказал, что доклад не отвечает на 
многие вопросы, которце волнуют хозяй
ственных, партийных и профсоюзных ру
ководителей. Тов. Барацов выступил про
тив утверждения докладчика о том, что 
ряд коллективов берет на себя якобы чрез
мерно завышенные, явно, нереальные обя
зательства и поэтому их не выполняет.

— Дело не в завышенных обязательст
вах, — говорит тов. Баранов, — а в том, 
что мы, хозяйственники, руководители 
партийных и профсоюзных организаций 
часто не обеспечиваем выполнение приня
тых обязательств, не создаем необходимых 
условий соревнующимся.

— Принято так понимать, — говорит 
бригадир вагонного участка станции 
Томск-П тов. Сидякин, — что раз коллек
тив перевыполняет план, то значит, что 
соревнование там бьет ключом. Факты 
свидетельствуют о том, что и в передовых 
коллективах в соревновании допускается 
много формализма. Например, в коллекти
ве паровозного депо станции Томск-И ин
дивидуальные обязательства не обнароды- 
ваются, о них никто не знает. Итоги со
ревнования подводятся лишь по выполне
нию плана, а не по выполнению обяза
тельств. Он считает, что райком партии 
должен глубоко изучать положение дел на 
местах, больше привлекать к оказанию 
помощи партийным и профсоюзным орга
низациям членов райкома и таким обра
зом поднять роль райкома партии в руко
водстве социалистическим соревнованием.

Секретарь партбюро завода «Сибэлек
тромотор» тов. Аносов критиковал бюро 
Кировского райкома КПСС за поверхност
ное руководство соревнованием.

Недавно бюро райкома КПСС, сказал он, 
обсуждало вопрос о ходе соревнования на 
заводе. На подготовку этого вопроса было 
затрачено лишь 2 дня. За такое время не
возможно детально проанализировать по
ложение дел, вскрыть причины недостат
ков и определить меры для оказания по
мощи партийной организации.

На пленуме отмечалось, что в докладе 
тов. Духнина лишь указано на недо
статки в социалистическом соревновании, 
но не говорится о том, как их устранить, 
а также какова должна быть роль пар
тийных организаций в руководстве этим 
важным делом. Указывалось и на то, что 
в докладе содержатся отдельные ошибоч
ные утверждения. Это произошло потому, 
что доклад не обсуждался членами бюро 
горкома КПСС.

На пленуме выступил секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

По обсужденному вопросу пленум при
нял развернутое постановление.

Пленум решил организационный вопрос. 
Заведующим промышленно-транспортным 
отделом горкома КПСС утвержден тов. 
Курдов Я- И.
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З Р И Т Е Л И  О К И Н О Ф И Л Ь М Е

В л а д и м и р  И л
и

Под руководством 
партии

«Никогда еще после Маркса история не 
давала миру таких гигантов мысли, каким 
был Владимир Ильич Ленин», — звучит 
голос диктора, и перед зрителем одна за 
другой проходят картины жизни и борьбы 
великого гения человечества, руководите
ля и организатора нашей партии.

Детекие ходы, юность, начало борьбы, 
тюрьмы, ссылки, годы эмиграции. Вели
кий Октябрь... Ленин подписывает первые 
декреты Советской власти, руководит стра
ной, которую империалисты и белогвар
дейцы пытались утопить в крови граж
данской войны и интервенции. Начало 
мирного строительства. Председатель Сов
наркома В. И. Ленин непосредственно ру
ководит первыми советскими стройками, 
осуществлением плана ГОЭЛРО.

22 января 1924 года перестало биться 
его сердце. Ленин умер, но дело его не 
умерло. Знамя леншгизма высоко держит 
Коммунистическая партия.

В кинофильме показаны кадры, говоря
щие о невиданных успехах социалистиче
ского строительства — народного хозяй
ства, науки, культуры, В бессмертных де
лах Коммунистической партии Советского 
Союза, в замечательных победах советско
го народа живет великий гений Ильича. 
Идеи Ленина вдохновляют трудящихся 
всего земного шара на борьбу за мир, де
мократию, социализм.

Мы повседневно видим плоды мудрой 
политики нашей партии, руководствую
щейся во всех своих делах гениальными 
ленинскими указаниями. Высшим законом 
деятельности партии является забота о 
благе и процветании народа. Убедитель
нейшим подтверждением этого являются 
Директивы XX съезда КПСС. Какие гран
диозные и воистину величественные за
дачи поставлены партией на шестую пя
тилетку! Как умножатся богатства и ук
репится могущество нашего государства! 
Нам, будущим молодым спецналистам, осо
бенно радостно, что партия поставила за
дачу улучшить качество подготовки моло
дых специалистов, вооружить их знания
ми новейших достижений науки и техни
ки. В новой пятилетке будут построены 
новые вузы, техникумы и другие учеб
ные заведения. В стране намечается к 
концу пятилетки осуществить в основном 
всеобщее десятилетнее образование.

В новой пятилетке вступят в строй но
вые электростанции, заводы, фабрики, бу
дет сделано все для того, чтобы выпол
нить указания партии по крутому подъе
му сельского хозяйства. Впереди — изу
мительно радостные и светлые персцекти- 
вы.

Мы, молодежь, веегда будем свято чтить 
намять о Ленине. Он завещал нам учить
ся. Мы никогда не должны забывать об 
этом, чтобы быть достойными участника
ми коммунистического строительства.

Ю . И ВА Н О В, 
с туд е н т  Т ом ского  го сун и в е р си те та .

☆ ☆

На экранах кинотеатров демонстрируется новый документальный кино
фильм «Владимир Ильич Ленин», вылущенный в 86-летию со дня рожде
ния великого вождя трудящихся н создателя первого в мире социалисти
ческого государства. Кинофильм вызвал большой интерес зрителей. Ниже 
мы публикуем отклики на этот фильм.

☆ *  '

Ленин вечно будет жить
в памяти народа

...Ленин п сейчас
живее

всех
живых...

Эти слова В. Б. Маяковского невольно 
вспоминаются, когда смотришь новый до
кументальный кинофильм «Владимир 
Ильич Ленин». Он от начала и до конца 
глубоко волнует и смотрится с большим 
интересом. В фильме хорошо показаны на
чало революционной деятельности В. П. Ле
нина и его дальнейшая кипучая работа 

| как великого теоретика, стратега револю- 
1 ции и вождя пролетариата.

Кадр за кадром мы видим, как на осно
ве творческого развития марксистской тео
рии, всестороннего изучения опыта меж
дународного революционного движения и 
глубокого анализа революционных процес
сов в России Ленин пришел к твердому 
выводу, что для свержения эксплуатато
ров рабочему классу нужна боевая, рево
люционная партия, способная поднять на 
борьбу миллионы рабочих и крестьян, воз
главить эту борьбу и довести ее до конца.

В. И. Ленин создал и закалил в огне 
классовых битв великую Коммунистиче
скую партию — подлинного вдохновителя 
и организатора революционной борьбы ра
бочего класса и всех трудящихся масс.

Коммунистическая партия провела тру̂  
дящиеся массы России через три револю
ции и гражданскую войну и на основе 
великих завоеваний Октябрьской социали
стической революции организовала социа
листическое строительство, преодолевая 
многовековую отсталость страны.

Выполняя заветы В. И. Ленина, партия 
добилась создания мощной социалистиче
ской промышленности и социалистическо
го сельского хозяйства.

Ленинизм учит, что сила партии заклю
чается в неразрывной ее связи с массами. 
Великим примером такой связи является 
революционная деятельность В. И. Ленина.

Ярко и правдиво повествует об этом 
фильм. В. И. Ленин находился в беспре
рывном общении е народом. Вот он высту
пает на митингах, собраниях рабочих, 
солдат, принимает ходоков-креетьян из 
дальних мест, задушевно беседует с ними 
о больших и важных делах, внимательно 
выслушивая их мнения.

Ленин был прост, как правда, — так 
отзывались о великом вожде те, кому при

ходилось встречаться с ним. Заботу о 
людях, стремление всегда быть вместе 
с народом Ленин проявлял не только 
в больших, но и малых делах. Лаконичны, 
но в то же время так красноречивы кад
ры, показывающие эти ленинские черты! 
Вот Ленин пишет письмо тов. Семашко, 
чтобы тот помог приобрести одному из по
сетителей хорошие очки. Он находит вре
мя по приглашению крестьян прибыть 
на торжество в дер. Кашино, Волоколам
ского уезда, где была построена электри
ческая станция.

...1924 год. Вся страна скорбит по по
воду тяжелой утраты — смерти Ильина.

Несмотря на лютый моров, в последний 
путь Ильича провожают тысячи и тысячи 
трудящихся.

Ленин умер, но дело его живет и по
беждает — так последовательно фильм 
раскрывает воплощение бессмертных идей 
Ленина, которые являются для нашей и 
для всех коммунистических и рабочих 
партий руководством к действию.

Когда В. 1. Ленин выступил на арену 
политической борьбы, эксплуататоры гос
подствовали во всех странах, а теперь на 
огромной части земного шара простирается 
новый, социалистический мир, где власть 
принадлежит трудящимся.

Ленинизм живет и побеждает в великих 
делах Коммунистической партии Совет
ского Союза, в успехах советского народа, 
уверенно идущего вперед к коммунизму.

По-ленински оценив важнейшие явле
ния международного и внутреннего поло
жения Советского Союза, XI съезд КПСС 
в своих исторических решениях наметил 
грандиовную программу дальнейшей борь
бы за построение коммунистического об
щества в нашей стране, за упрочение ми
ра во всем мире, за торжество великах 
идей марксизма-ленинизма.

В фильме показано, как Коммунистиче
ская партия выполняла и выполняет за
веты Ленина, как выросло л окрепло со
циалистическое государство, созданное 
Лениным.

В кинофильм о Владимире Ильиче во
шли кадры, снятые при его жизни. Эти 
редкие кинодокументы особенно дороги
нам. Живой образ Ленина вечно будет 
жить в памяти народов.

М. П Е Ч Е Н Ы Х , 

секретарь  В окзального  Р К  КПСС 

г . Т ом ска .

Ъ

Живой образ 
Ильича

В этом фильме на меня наибольшее впе
чатление произвели кадры, в которых за
печатлен живой облик Ильича. Простота в 
общении с народом, скромность в личной 
жизни, его многообразная кипучая дея
тельность хорошо отображены в фильме. 
Ленин был гениальный вождь. Уже в пер
вые месяцы существования молодой Совет
ской республики он видел будущее Роди
ны, был глубоко убежден в неисчерпае
мых творческих силах освобожденного от 
капиталистического гнета пролетариата*

Вспоминается, как нас, 18—19-летних 
юношей, окончивших курсы красных ко
мандиров в мае 1919 года, провожали на 
фронт защищать Советскую власть. В то 
время 14 империалистических государств 
хотели задушить молодую Советскую рес
публику. Но совершилось то, что предви
дел Ленин, — молодая Красная армия, 
плохо одетая, плохо вооруженная, но знав
шая, за что она борется, армия рабочих и  
крестьян отразила все походы вооружен
ных е тог до головы войск Антанты и  
белогвардейщины.

Еще шли ожесточенные бои, а Ленин 
уже создает план восстановления разру
шенного народного хозяйства Советской 
страны — план создания и первоочеред
ного развития тяжелой промышленности, 
план ГОЭЛРО. В первых коммунистиче
ских субботниках Ленин увидел зачатки 
будущего социалистического соревнования, 
коммунистическое отношение к труду.

Закончилась гражданская война, и 
Ленин, несмотря на то, что здоровье его 
было подорвано болезнью, отдает всего се
бя работе по осуществлению самых на
зревших задач социалистического строи
тельства.

Мы видим на экране кадры, показы
вающие Ильича в его рабочем кабинете, и 
среди воинов, рабочих, крестьян. Вот 
Ленин, беседующий с крестьянами-ходока- 
мп.

Он все время с народом, он все время 
живет думами народа, он все время несет 
в массы свое слово, зажигает их энергией, 
верой в победу дела партии.

Ленину не пришлось дожить до наших 
дней. Сейчас он мог бы увидеть, что то, 
о чем мечтал он, осуществилось. Ленин 
когда-то мечтал о ста тысячах тракторов 
для деревни, партия воплотила эту мечту 
в жизнь — уже многие сотни тысяч 
тракторов получила колхозная деревня. 
Наша страна — могучая индустриально- 
колхозная держава.

Всем своим содержанием фильм показы
вает, что идеи Ленина бессмертны, они — 
вечно живой источник энергии масс, 
непобедимое орудие в борьбе за построение 
коммунистического общества.

Нужно, чтобы этот фильм просмотрело 
побольше зрителей, особенно из молодежи. 
Этот фильм учит работать и жить по 
Ленину, быть всегда и во всем верным его 
заветам.

н. ВЬЮКОВ,
и н ж е н е р  завода резиновой  обуви .

Предмайское социалистическое
Апрельский план— 

досрочно
Коллектив Томской махорочной фабрики 

решил завершить выполнение месячного ■ 
плана на 2—3 дня раньше срока и дать 
сверх плана сотни тысяч пачек махорки.

Впереди на фабрике идет разработоч- | 
ный цех. Он держит переходящее красное | 
знамя предприятия. Коллектив этого цеха 
выполняет сменные задания за 7 часов.

Коллектив набойного цеха обязался вы
пустить до конца апреля сверх плана 400 
тысяч пачек махорки. Сейчас здесь идет 
настойчивая борьба за выполнение этого 
обязательства.

: i l l 1!:

♦ Новая многотиражная газета
Вышел в свет первый номер многоти

ражной газеты «Томский кабельщик» 
(завод «Томкабель»). .

Первая страница открывается привет
ствием Вокзального райкома КПСС коллек
тиву завода в связи с выпуском первого 
номера газеты. На этой же странице 
опубликованы материалы о ходе предмай
ской трудовой вахты, среди которых кор
респонденция о первых успехах бригады

Елены Дудиной в начавшемся на заводе 
соревновании за выполнение сменных за
даний за 7 часов. В разделе «Наши пере
довики» опубликована корреспонденция 
Е. Васильева; «Эмалировщица Зоя Рого
ва», в которой рассказывается о том, как 
передовая работница • добилась выпуска 
продукции отличного качества.

В номере опубликованы материалы в 
плане шестой пятилетки.

Не снимая темпов

Среди механизаторов Кедровского лесо
пункта Парбигекого леспромхоза все шире 
развертывается социалистическое соревно
вание за образцовую и высокопроизводи
тельную работу в дни весенней распути
цы.

Не снижают темпов вывозки древесины 
шоферы гг. Кузьменко и Васильев. Вме
сто 27 кубометров по норме каждый за 
свою смену вывозит по 30 кубометров 
древесины. Электропильщики гг. Бары
шев, Волженин, Большаков на валке дре
весины выполняют норму на 125 процен
тов.

На весовом заводе

Коллектив Томского весового завода про
изводственный план первого квартала это
го года выполнил значительно раньше 
срока. Сверх квартального плана предпри
ятие выпустило продукции на 88 тысяч 
рублей. В эти дни здесь все шире развер
тывается предмайское социалистическое со
ревнование. Первенство держит механиче
ский цех. Коллектив его ежедневно вы
полняет задания на 112 процентов. В це
хе осваиваются новые виды изделий. 
Недавно были изготовлены опытные об
разцы новых комбайновых весов- Эти ве
сы позволят намного облегчить груд хле
боробов.

На снимке: Александра Арва—комсомолка, станочница шлифовального цеха 
Томского подшипникового завода. Готовясь достойно встретить праздник Первое 
мая, борясь за досрочное выполнение заданий первого года шестой пятилетки, 
она ежедневно обрабатывает 1.500—1.600 колец для подшипников вместо 450 
по норме.

Фото Ф. Хитриневича.

ПЕРЕД НАВИГАЦИЕЙ
Скоро откроется навигация. На Томской 

пристани идут последние приготовления к 
ней. Большое внимание уделяется здесь 
дальнейшей механизации погрузо-разгру- 
зоиных работ. Впервые в этом году будет 
осуществлена механизированная погрузка 
и выгрузка тяжеловесов и контейнеров. 
Для этого будут применены шювучий кран 
«РМЗ» и автокран. Подготовка плавкрана 
и автокрана к навигации завершена.

Закончена установка механизмов на се
верном складе. Смонтирован транспортер 
для приема грузов от клиентуры на вто
рой этаж северного склада. В эту навига

цию впервые будет применен универсаль
ный транспортер, изготовленный по пред
ложению инженера Н. И. Ревенкова*

Первыми начнут навигацию, как всег
да, механизаторы угольного участка Чере- 
мошники. Участок готов к ней. Досрочно 
отремонтированы бункеры, электромото
ры, 5-й и 6-й транспортеры, паровой же
лезнодорожный кран. Подготовлен к ра
боте дизельный кран.

Завершая последние подготовительные 
работы к навигации, коллектив пристани 
борется за достойную встречу Первомая.

Досрочно выполнен 
полугодовой план заготовок 

молока

Трудящиеся Бакчарского района, широ
ко развернув предмайское соревнование, 
досрочно выполнили план обязательных 
поставок молока за первое полугодие ин
дивидуальными хозяйствами района на 
117 процентов.

Первенство в соревновании сельсоветов 
района по выполнению плана обязатель
ных поставок молока занял Тетеринский 
сельсовет (председатель тов. Гладов- 
екая В. И. и участковый налоговой ин
спектор тов. Мясников С. Е.), выполнив
ший полугодовой план на 170 процентов.

Значительно перевыполнили свои обя
зательства но сдаче молока государству за 
первое полугодие колхозники колхозов 
имени Маленкова (председатель колхоза 
тов. Гладовский Д. Д.), имени Жданова 
(председатель тов. Чудаев Ф. М.), имени 
Кирова (председатель тов. Мокробородов 
Н. В.). Колхозники этих сельхозартелей 
тт. Гладких I. И., Дементьева Ф. Н., Тру
сова 3. И. и ряд других к 10 апреля вы
полнили годовые обязательства по сдаче 
молока и сдали государству в порядке го
сударственных закупок дополнительно по 
300 — 800 литров молока.

Лов рыбы чердаками

Рыбаки Колиашевекого района ведут 
чердачный лов рыбы. Рыболовецкая брига
да Н. Щукина из колхоза имени Хрущева 
9 чердаками с 11 по 20 апреля выловила 
65 центнеров, главным образом, язя.

В рыболовецкой артели имени Куйбы
шева выставлен 21 чердак. Бригада Г. Ро- 
дикова 13 чердаками за день выловила 
15 центнеров рыбы.

Всего рыболовецкие бригады колхозов 
района выставили 85 чердаков и сдали за 
последнюю пятидневку свыше 150 цент
неров рыбы. Рыбаки взяли обязательство 
досрочно, на 3 дня, завершить апрельский 
план рыбодобьгчи.

Ю. МАРТЫНЕНКО.
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ОБРАЩЕНИЕ АНГЛИЙСКИХ ЖЕНЩИН К СЭРУ 
АНТОНИ ИДЕНУ И Н. А. БУЛГАНИНУ

ЛОНДОН, 25 апреля. (ТАСС). Нацио
нальная женская ассамблея сообщила, что 
она обратилась с воззванием к Идену и 
Булганину. Текст воззвания гласит:

«Мы, женщины, придерживающиеся 
всевозможных политических взглядов и 
принадлежащие ко воем классам общества, 
многие из нас — матери, глубоко заинте
ресованные в том, . чтобы уберечь наши 
семьи от войны, приветствуем инициати
ву, проявленную нашим премьер-минист
ром на Женевском совещании, когда он 
пригласил в нашу страну главу прави
тельства СССР.

Мы горячо приветствуем г-на Булгани
на и г-на Хрущева в наших городах и в 
наших домах, зная, что они найдут у нас 
глубокое стремление жить в мире и друж
бе со всеми народами.

Мы искренне просим сэра Антони Иде
на и г-на Булганина воспользоваться этой 
возможностью и заявить всему миру, что 
наши два народа будут жить в мире, сов
местно заявить о своем согласии прекра
тить испытания водородных бомб в каче
стве первого шага к разоружению и доби
ваться в атмосфере доброжелательства уре
гулирования других спорных вопросов 
между ними».

Англичане в гостях у  советских моряков
ЛОНДОН, 26 апреля. (ТАСС). Тысячи 

англичан побывали на советских кораб
лях, стоящих в Портсмуте, крейсере «Орд
жоникидзе», эскадренных миноносцах 
«Совершенный» и «Смотрящий». В дни, 
когда был открыт доступ на корабли, в 
порту выстраивались длинные очереди.

Между посетителями и советскими моря
ками завязывались дружеские беседы. 24 
апреля в гостях у советских моряков по
бывал лорд-мэр Портсмута. Вечером того 
же дня советские моряки устроили кон
церт самодеятельности, на котором при
сутствовали английские матросы.

П р и е з д  в М о с к в у  д е л е г а ц и и  Н а р о д н о й  
п а л а т ы  Г е р м а н с к о й  Д е м о к р а т и ч е с к о й

Р е с п у б л и к и

Шпионы пойманы с поличным

В Москву по приглашению Верховного 
Совета СССР 25 апреля прибыла делега
ция Народной палаты Германской Демо
кратической Республики.

Делегацию возглавляет доктор Иоганнес 
Дикмаа — председатель Народной пала
ты. В составе делегации: Герман Матери, 
Геральд Геттинг, Курт Абендрот, Ганс 
Бейер, Вальтер Вуххайм, Гизела Фуке, 
Курт Кренц, Карл Поллак, Вольфганг Рес- 
сер, Пауль Шольц, Урзула Фридрих, Валь- 
демар Шмидт, Ингрид Тиме, Цецилия Вай- 
денбах-Блум,, Отто Зирау, доктор Макс 
Зурбир. Вместе с делегацией Народной па
латы прибыли журналисты ГДР.

Здание Внуковского аэропорта было ук
рашено государственными флагами Гер
манской Демократической Республики и 
Советского Союза. Гостей встречали: Пред
седатель Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. II. Волков, Председатель Совета 
Национальностей Верховного Совета СССР 
В. Т. Лацис, заместитель секретаря Пре

зидиума Верховного Совета СССР А. Ф. 
Горкин, председатель Комиссии законода
тельных предположений Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР М. А. 
Гедвилае, министры СССР и РСФСР и дру
гие официальные лица, а также многочис
ленные представители трудящихся Моск
вы, журналисты.

Делегацию встречали также Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Германской Де
мократической Республики в СССР Иоган
нес Кениг и сотрудники Посольства.

Председатель Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР В. Т. Лацис горя
чо приветствовал депутатов Народной па
латы Германской Демократической Респуб
лики ,от имени Верховного Совета СССР и 
от всего советского народа.

С ответной речью выступил руководи
тель делегации Председатель Народ
ной палаты Германской Демократической 
Республики доктор Иоганнес Дикман.

(ТАСС).

Постановление Совета министров и ЦК 
компартии Болгарии

СОФИЯ, 26 апреля. (ТАСС). Сегодня I коммунистической партии о сокращении 
опубликовано постановление Совета ми- с 29 апреля с. г. рабочем дня рабочих 
нистров Народной Республики Болгарии и служащих в субботние, предвыходные и 
я Центрального комитета Болгарской предпраздничные дни до 6 часов.

Сообщение Чехословацкого телеграфного агентства
ПРАГА, 26 апреля (ТАСС). Как пере

дает Чехословацкое телеграфное агентст
во, по представлению премьер-министра 
Вильяма Широкого, на основании поста
новления Центрального комитета комму
нистической партии Чехословакии и пос
ле обсуждения Центральным комитетом

Национального фронта Чехословакии пре
зидент Чехословацкой Республики А. За- 
потоцкий освободил А. Чепичку от обя
занностей первого заместителя премьер- 
министра и министра национальной оборо
ны и назначил министром национальной 
обороны Богумира Донского.

Послание коммунистической партии Индонезии
ПЕКИН, 26 апреля. (ТАСС). Как пере, 

дает корреспондент агентства Синьхуа из 
Джакарты, коммунистическая партия Ин
донезии опубликовала послание в трудя
щимся Индонезии е призывом бороться 
против войны, в защиту мира и за унич
тожение голландского экономического 
господства в стране.

В послании указывается, что дух Бан
дунга и Женевы и идеи мирного сосуще
ствования и дружбы между народами глу. 
боко проникли в сознание людей.

Далее коммунистическая паргия заяв
ляет в послании, что в стране пало реак.

ционное правительство, аннулированы со
глашения конференции круглого стола и 
с каждым днем крепнет национальное 
единство, основанное на антиколониаль
ной и антиагрессивной программе нынеш
него кабинета. Все это должно стать 
стимулом для укрепления независимости, 
расширения основ демократии и обеспече
ния мира. Народ попрежнему должен 
следить за действиями реакционных 
групп, которые, несомненно, будут поль
зоваться всякой возможностью для восста
новления прежнего положения.

БЕРЛИН, 24 апреля. (ТАСС). Вчера ис
полняющий обязанности советского комен
данта в Берлине полковник И. А. Коцюба 
сообщил корреспондентам немецкой и ино
странной печати о том, что 22 апреля 
связисты группы советских войск в Гер
мании обнаружили подкоп, проведенный 
американской службой к линиям связи со
ветских войск и к линиям связи Герман
ской Демократической Республики. После 
этого немецкие и иностранные журнали
сты отправились на Шенефельдсвое шоссе 
в берлинском районе Альт-Глиникке, что
бы осмотреть подкоп и познакомиться со 
всеми обстоятельствами дела.

Неподалеку от Шенефельдского шоссе 
проходит граница американского сектора 
Берлина. Отсюда хорошо видны располо
женные в 400—500 метрах здания, спе
циально построенные американскими во
енными властями.

По обе стороны шоссе на глубине около 
одного метра проложены телефонные кабе
ли, обслуживающие группу советских 
войск в Германии, а' также кабели Гер
манской Демократической Республики.

Подкоп был обнаружен как раз против 
американских зданий. Раскопки показали, 
что на глубине 4 — 5. метров под землей 
находится специальное помещение, пред
назначенное для подслушивания телефон
ных разговоров.

В специально устроенном колодце от ка
белей советских войск сделаны ответвле
ния, которые идут к распределительным 
устройствам. Затем ответвления присое
диняются к усилительному устройству и 
объединяются в кабель, ведущий на тер
риторию американского сектора Берлина.

Основное оборудование размещается в 
отсеке, представляющем собой усилитель
ную станцию. Здесь все сделано капиталь
но и рассчитано на длительное использо
вание. Особенно тщательно обеспечены 
гидроизоляция и звукоизоляция. Помеще
ние обито фанерными листами, выкрашен
ными белой масляной краской, и залито 
ярким светом люминесцентных ламп. Оно 
оборудовано климатической установкой, 
обеспечивающей равномерную температуру 
и влажность воздуха. На оборудовании и 
инструментах стоят марки американских и 
других иностранных фирм. Кроме распре
делительного и усилительного устройств, 
здесь находятся магнитофон для записи 
переговоров и две пары наушников. Лен
та на магнитофоне оборвана: видимо, шпи
он так торопливо убегал из помещения, 
что не успел ее перемотать.

Все аппараты находятся в рабочем со
стоянии. До сих пор из американского сек
тора Берлина к ним поступает электриче
ский ток. Работают климатическая уста
новка и насосы, откачивающие воду. Вре
мя от времени звонит военно-полевой те
лефон американского происхождения.

Советские военные эксперты свидетель
ствуют, что аппаратура не является обыч
ным оборудованием, применяемым в уч
реждениях связи, она сконструирована и 
построена специально для подслушивания 
телефонных разговоров.

От усилительной станции в направле
нии американского сектора Берлина идет 
туннель длиной, как установили экспер
ты, около 460 метров. Диаметр его около 2 
метров, стенки туннеля укреплены метал
лическими тюбингами и рифлеными метал
лическими листами. Здесь также обеспече
на тщательная гидроизоляция. Вдоль сте
нок тянутся кабели, труба для подачи воз
духа и электрические провода, уложены 
мешки с гигроскопическим материалом.

Советские военные эксперты подчерки
вают, что строительство такого объекта 
потребовало огромных капитальных затрат 
и было возможно лишь при применении

П р е д с т о я щ а я  п о е з д к а  д е л е г а ц и и  
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ВАШИНГТОН, 26 апреля. (ТАСС). Се
годня национальная ассоциация жилищ
ного строительства объявила, что делега
ция американских строителей совершит 
летом этого года 30-дневную поездку по 
Советскому Союзу.

В сообщении ассоциации приводится 
заявление ее председателя Хаверстика. 
«Во время этой поездки, — сказал он, — 
мы надеемся ознакомиться е жилищным 
строительством в Советском Союзе. По
ездка завершит обмен информацией, пред
принятый в то время, когда осенью 
прошлого года советская делегация ра
ботников жилищного строительства посе
тила нашу страну в качестве гостей на

циональной ассоциации жилищного строи
тельства и связанных с ней местных 
ассоциаций...

Взаимный обмен информацией о жи
лищном строительстве... не может не 
иметь ценного значения для строителей 
жилищ в обеих странах, несмотря на все 
различие наших систем.

Мы считаем этот обмел шагом к улуч
шению взаимопонимания между народами 
Соединенных Штатов и Советского Сою
за».

В состав американской делегации бу
дут входить 16 специалистов жилищного 
строительства.

всех современных средств подземной про
ходки. Такая задача была бы не по плечу 
отдельному частному лиду или частной 
организации. Все свидетельствует о том, 
что сооружение туннеля и установка ап
паратуры были произведены крупной ор
ганизацией с очевидной целью — с целые 
шпионажа. Все работы выполнены квали
фицированными людьми, имеющими соот
ветствующий опыт в этой области.

Чтобы обезопасить себя от случайно
стей, американские шпионы прибегли к 
дешевому трюку, сделав ряд ложных над
писей на русском и немецком языках. На 
бронированных дверях, закрывающих до
ступ в усилительную станцию, написано: 
«Вход запрещен по приказу главнокоман
дующего группы советских войск в Гер
мании». В туннеле по пути к американ
скому сектору сооружена баррикада из 
мешков с песком с надписью: «Вы входите 
в американский сектор». Через несколько 
десятков метров находится вторая барри
када с надписью: «Собственность государ
ства США». За баррикадой протянута спи
раль Бруно, через которую пропущен 
электрический ток.

Осмотр туннеля и подземных устройств 
неопровержимо показал немецким и ино
странным корреспондентам, что организа
торы подкопа установили постоянное под
слушивание всех телефонных разговоров, 
ведущихся по линиям связи группы совет
ских войск в Германии и Германской Де
мократической Республики.

«Подвал НАТО»,—мрачно сострил один 
из западногерманских корреспондентов 
после осмотра подкопа.

Небезинтересна реакция американских 
военных властей Берлина на все обстоя
тельства, связанные с обнаружением под
копа. Из этой реакции видно, что амери
канские власти, будучи захваченными 
врасплох, растерялись.

23 апреля 1956 года исполняющий обя
занности советского военного коменданта 
в Берлине полковник И. А. Коцюба посе
тил американского коменданта в Берлине 
генерал-майора Ч. Дашера и заявил ему 
протест. Генерал Дашер ответил, что ему 
ничего не известно о подкопе и что в рай
оне Альт-Глиникке расположена обычная 
американская служба связи. Американ
ский комендант обещал произвести рассле
дование.

Полковник Коцюба предложил амери
канскому коменданту самому осмотреть 
все на месте, а также создать смешанную 
советско-американскую комиссию для тща
тельного расследования. Однако американ
ский комендант уклонился от принятия 
этого предложения.

Такая позиция американских военных 
властей в Берлине связана с тем, что тун
нель, подземные сооружения и находяща
яся там аппаратура со всей очевидностью 
подтверждают, что организаторы подкопа 
действовали в преступных шпионских це
лях. Вполне понятно, что американские 
власти очутились в трудном и неприятном 
положении перед лицом неопровержимых 
фактов. Именно поэтому с их стороны и 
предпринимаются попытки уйти от ответ
ственности. Однако факты от этого не пе
рестают быть фактами.

Общественность ждет от американских 
властей ясного заявления по поводу всех 
обстоятельств, связанных с этим делом.

Население Германской Демократической 
Республики, услышав по радио и прочи
тав сегодня в газетах о неприглядных 
действиях американских военных властей, 
выражает свое возмущение, так как по
добные действия не ведут ни к чему дру
гому, кроме как к осложнению обстановки 
в Берлине.

Общественность ГДР возмущена преступными 
действиями америнансних военных властей

БЕРЛИН, 25 апреля. (ТАСС). Сообщение 
о том, что в берлинском районе Альт-Гли- 
никке обнаружен подкоп, проведенный 
американской службой к линиям связи со
ветских войск и к линиям связи Герман
ской Демократической Республики, вызва
ло глубокое возмущение общественности 
ГДР действиями американских военных 
властей.

Вчера вечером в здании школы, распо
ложенной неподалеку от обнаруженного 
подкопа, состоялся многолюдный митинг 
трудящихся этого района. Выступавшие 
на митинге подчеркивали, что эти дейст
вия американцев являются нарушением 
норм международного права, а также по
пыткой стратегов НАТО продолжить и 
усилить с территории Западного Берлина 
холодную войну. Участники митинга еди
нодушно приняли резолюцию протеста, в 
которой, в частности, содержится требова
ние прекратить деятельность всех шпион
ских и других подрывных организаций в 
Западном Берлине.

Газета «Нейес Дейчланд» пишет сего
дня:

Западноберлинский сенат должен поза
ботиться о том, чтобы прекратить, нако
нец, деятельность различных шпионских

организаций и сторонников холодной вой
ны.

В статье под заголовком: «Международ
ный скандал» газета «Националь-цей- 
тунг» напоминает американским властям 
о том, что их линии связи на большом'̂ , 
протяжении проходят по территории ГДР. у  
но что ГДР точно придерживается между
народных соглашений на этот счет.

Газета «Берлинер цейтунг» отмечает, 
что не только СССР и другие страны, но 
и сами США являются участниками меж
дународной конвенции по вопросам связи, 
один из параграфов которой прямо преду
сматривает строгое соблюдение и обеспе
чение участниками конвенции тайны свя
зи. Однако, пишет газета, здесь речь идет 
не только о явном нарушении междуна
родного соглашения. Речь идет о явном 
нарушении суверенитета ГДР, что являет
ся нетерпимым.

Печать сообщает, что вчера в районе 
Альт-Глпнпкке побывали дипломатические 
представители, аккредитованные при пра
вительстве ГДР, и осмотрели на месте со
оруженный американской службой подзем
ный туннель с находящимся в нем обору
дованием для подслушивания телефонных 
разговоров.

П Л А Н
проведения демонстрации трудящихся города Томска 

1-го Мая 1956 года
1. Начало демонстрации в 11 часов 

утра.
2. Для участия в демонстрации тру

дящиеся районов собираются на сборные 
пункты предприятий, учреждений и 
учебных заведений и следуют органи
зованно, колоннами на районные сбор
ные пункты к 10 часам утра, где вы
страиваются в следующем порядке:

а) военное и артиллерийское училище 
— голова колонны на углу проспектов 
имени Ленина и имени Фрунзе, продол
жение по проспекту имени Фрунзе:

б) сводная колонна учащихся ремес
ленных училищ и школ ФЗО — голова 
колонны у Дома офицеров, продолже
ние по проспекту имени Ленина до пе
реулка Подгорного;

в) сводная колонна физкультурников 
города — голова колонны на углу про
спекта имени Фрунзе и улицы Крылова 
и далее по улице Крылова к городско
му саду;

г) колонна Вокзального района — го
лова колонны у кинотеатра им. Горько
го, продолжение по проспекту имени 
Ленина, через деревянный мост, по 
Коммунистическому проспекту;

д) колонна Куйбышевского района — 
голова колонны против универмага, про
должение по Набережной р. Ушайки, 
Обрубу и далее по улице Шишкова;

е) колонна Кировского района — го
лова колонны на углу проспекта имени 
Фрунзе и улицы Крылова, продолжение 
по проспекту имени Фрунзе до улицы 
Красноармейской и далее по улице 
Красноармейской к проспекту имени Ки
рова;

3. Участвующие в демонстрации стро
ятся в колонны по 12 человек в ряд, 
расстояние между колоннами предприя
тий и учреждений — 5 метров.

Места расположения предприятий, 
учреждений и учебных заведений в со
ставе районных колонн устанавливаются 
районными комиссиями.

4. Колонны демонстрантов по площа
ди Революции проходят в следующем 
порядке:

а) военное училище,
б) артиллерийское училище,
в) учащиеся ремесленных училищ и 

школ ФЗО,
г) спортивные общества,
д) колонны трудящихся Вокзального 

района двигаются за колоннами спор

тивных обществ города. Колонны Куй
бышевского района следуют за колонна
ми Вокзального района. Колонны Ки
ровского района следуют за колоннами 
Куйбышевского района.

5. Маршрут движения колонн демон# 
странтов с исходных пунктов проходите 
через площадь Революции и далее в 
следующем порядке:

а) военное училище — по проспекту 
имени Тимирязева на проспект имени 
Кирова:

б) артиллерийское училище — по про
спекту имени Тимирязева на улицу Гер
цена и далее по улице Советской;

в) сводная колонна учащихся ремес
ленных училищ и школ ФЗО — по про 
спекту имени Тимирязева на улицу Гер- Щ 
цена и далее по улице Советской, про
спекту имени Фрунзе и улице Равенст
ва;

г) сводная колонна физкультурников— 
по проспекту имени Тимирязева;

д) колонны Вокзального района 
следуют по проспекту имени Тимирязе
ва на улицу Герцена и далее по улице 
Советской, проспекту имени Фрунзе и 
улице Равенства;

е) первая половина колонны Куйбы
шевского района следует по проспекту 
имени Тимирязева на улицу Герцена и 
далее по улице Советской, проспекту 
имени Фрунзе и улице Равенства; вто
рая половина колонны — по проспекту 
имени Тимирязева на проспект имени 
Кирова;

ж) колонны Кировского района следу
ют по проспекту имени Тимирязева на 
проспект имени Кирова.

6 . Пропуск на площадь Революции 
лиц, идущих по специальным билетам, 
прекращается в 10 часов 30 минут.

7. Движение всех видов транспорта, 
за исключением автомашин по специаль
ным пропускам, в кварталах улиц: Об
руб и Красноармейская, проспект имени 
Кирова, Московский тракт н Коммуни
стический проспект — закрывается в 9 
часов утра до конца демонстрации, .

8 . Наблюдение за порядком и орга
низацией движения колонн возлагается 
на начальника областного управления 
милиции т. Тарасенко Я. А.

Городская комиссия по подготовке 
и проведению международного празд

ника 1-го Мая.

Редактор В. А. К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
28 апреля — «В нашем доме». Все 

билеты проданы.
29 апреля (утром) — «Димка-неви- 

димка».
29 апреля (вечером) — «Доктор». 

Все билеты проданы.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов.

Америнансная газета о политике США 
на Ближнем Востоке

НЬЮ-ЙОРК. 26 апреля. (ТАСС). Ком
ментируя недавнее сообщение вашингтон
ского обозревателя Роберта Аллена о на
мерении США послать войска на Ближ
ний Восток, редактор висконсинской га
зеты «Кэпитл тайме» Уильям Ивджу 
вскрывает истинные цели американского 
вмешательства в этом районе. «От нас 
требуют, — пишет он, — чтобы мы 
играли в игру долларовой дипломатии 
правительства США и послали амери
канских парней в этп страны для защиты 
американских капиталовложений.

Не возмутительно ли, что нефтяные 
месторождения прибрежной полосы США, 
которых хватило бы, чтобы удовлетворить 
спрос в Соединенных Штатах при любых 
чрезвычайных обстоятельствах, переданы 
нескольким штатам в интересах алчных 
нефтепромышленников-миллионеров, конт
ролирующих эти штаты и конгресс. А 
сейчас говорят об отправке тысяч амери
канских парней в Саудовскую Аравию, 
возможно, для того, чтобы сражаться и 
умереть за интересы гигантских корпора
ций...».

Забастовочное движение в Испании
ПАРИЖ, 26 апреля. (ТАСС). Как сооб

щают парижские газеты, в настоящее 
время в испанском индустриальном цент
ре Бильбао бастуют 20 тыс. рабочих. По 
приказу властей, пишет газета «Эко», в

Бильбао закрыт ряд крупных промышлен
ных предприятий, в том числе судострои, 
тельные верфи и сталелитейные заводы. 
На многих предприятиях произведены 
массовые увольнения рабочих.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
28 и 29 апреля — новый цветной 

художественный фильм «Мексиканец». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30,
6-15, 8. 9-45, 11-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
28 апреля. Большой зал — «Мек

сиканец». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 
4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал — 
«Девушка из Бомбея». Сеансы: 9-30,
11-35, 1-40, 3-45, 6-20, 8-25, 10-30.

Пассажирской автотранспортной кон
торе требуются на постоянную работу 
автослесари 5 разряда.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
реулок, 23, отдел кадров. 3—2

^ГО М С КА О  с т у д и й

Суббота, 28 апреля
19.00. Передача «Народы рвут цепи 

колониального рабства». 19.30. Кон
церт с участием Станислава Нейгауза, 
Галины Бариновой и Рудольфа Баршай. 
20.00. Литературная передача «Писате
ли мира о Ленине». 20.20. Художест
венный фильм «Главный проспект».

Обское речное пароходство приступи
ло к составлению плана перевозок по 
реке Оби и ее притокам на 1957 год.

Все организации и предприятия, 
пользующиеся услугами пароходства, 
должны представить свои заявки на пе
ревозки по установленной форме до 
10 мая 1956 года.

Заявки, не представленные к этому 
сроку, в план включены не будут.

Заявки направлять по адресу: г. Но
восибирск, улица Щетинкина, 51, пла
ново-экономический отдел Обского па
роходства.

| За формой заявок обращаться:
( г. Томск, улица Карла Маркса, 20,
1 Томский эксплоатационный участок.

3—3
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29 АПРЕЛЯ ПОСЛЕ РЕМОНТА ОТКРЫВАЕТСЯ РЕСТОРАН
„ С Е В Е Р “
ТОМСКОГО ТРЕСТА СТОЛОВЫХ

Ежедневно большой ассорти
мент горячих и холодных блюд.
Производится запись на столи

ки на праздничные дни.
Расширен ассортимент кули
нарных, кондитерских изделий 

и дессертных вин.
Ежедневно принимаются зака
зы на торты, пирожное, кексы 
и другие мучные кондитерские 

изделия.
Ресторан отпускает обеды на 
дом со скидкой 10 процентов, 
для удобства предоставляются 

на прокат судки.
Граждане, пользуйтесь услугами ресторана/

Адрес: проспект имени Ленина, 16, телефоны 46-88 и 46-85.

• • •

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 30 апреля выпускает на экраны новый цветной 

художественный фильм

(по повести Ф. Гладкова).
Сценарий Л. Трауберга при участии Г. Рошаля. Постановка Г. Рошаля. 

Режиссеры: М. Анджапаридзе, С. Колосов.
В ролях артисты: Р. Нифонтова, В. Платов, Т. Конюхова, А. Эйзен,

В. Балашов.
Производство ордена Ленина киностудии .Мосфильм*.

k

Гр-н Сергеев Виталий Лазаревич, 
проживающий в г. Томске, улица Усо
ва, 15, кв. 11, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Булынниковой Антониной 
Александровной, проживающей в гор. 
Томске, улица Красноармейская, 65, 
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Коллектив Западно-Сибирского 
отделения геолстромтреста выра
жает соболезнование работнику 
отделения Соколову В. Г. по пово

ду смерти его матери
СОКОЛОВОЙ

Александры Михайловны.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны; для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ а культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издатель- 
_______ _______ ством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

К301275 г, Томск, типография № 2 Полиграфиздага. Тираж 72.000 экз. Заказ 1693

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


